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Hoy
Hoy, Pleno 

Extraordinario 
en el 
Ayuntamiento 
de Avila

Las obras de restauración terminan este año

Se colocan protecciones 
en la Muralla para su 
posible apertura

Las obras de restauración de la Muralla, que prosiguen a buen 
ritmo durante estos días, pueden concluirse a finales del presente 
año, según declaraciones efectuadas a este periódico por Angel 
Hernández, arquitecto responsable de las mismas.

En el Pleno Extraordi
nario que se celebrará en 
el Ayuntamiento de Avi
la se aprobarán las bases 
para el concurso de las 
obras del Pabellón Poli
deportivo, entre otros te
nias.

Página 6

El Pabellón
Municipal de

Avila comenzará 

uonstruirse en 
octubre

El futuro Pabellón Po- 
odeportivo Municipal co
menzará a construirse a 
finales del mes de oclu
ye, según los plazos fija
dos en el concurso de lici- 
mción cuyas bases serán 
aprobadas hoy en pleno 
extraordinario del Ayun
tamiento de Avila.

Paginal?

Encinar se 

compromete a 
ayudar al 
diamante a 

encontrar campo

^^'"^tde de Avila, An- 
‘0 Encinar, se com- 

hacer 
el n' P®^^Ele para que 
cam^^^.^^te tenga un

^‘^”® .P^’'^ P®^®’' 
'ada ^ P^^^íxna tempo- 

^ e;ompensarle eco- 

inwai • tener unas '^^^‘aciones buenas.

milling, 20 AVILA

El adarve de la Murada podrá recorrerse sin interrupción desde la puerta del Carmen

hasta el Rastro. LUMBRERAS

Muere un 
abulense en 
nccMenle 
producido en 
Montuenga

En la madrugada de ayer se 
produjo un accidente de tráfico 
en la carretera Nacional VI Ma
drid-La Coruña, cerca del térmi
no municipal de Montuenga (Se
govia) a pocos kilómetros de 
Arévalo.

El accidente ocurrió al incor
porarse un camión a la citada 
carretera procedente de un apar
camiento; en ese momento un 
automóvil, marca Mercedes, que 
circulaba por la calzada en di
rección a Avila se metió debajo 
del camión por la parte posterior, 
según fuentes no oficiales con
sultadas por este periódico.

Como consecuencia de la co
lisión, el conductor del automó
vil, Victoriano Dapena Demadre, 
de 51 años de edad y residente en 
Avila, resultó muerto y herido su 
acompañante, siendo interveni
do quirúrgicamente en la Resi
dencia Sanitaria de nuestra Capi
tal. Después de la operación fue 
ingresado en la Unidad de Cui
dados Intensivos en estado gra
ve, evolucionando favorablemen
te. Por otra parte, el conductor 
del camión salió ileso.

A las 1Í de la mañana de hoy 
tendrá lugar el funeral de la 
víctima, en la iglesia de San 
Vicente de esta ciudad, donde 
era muy conocido.

Las pérdidas por las lluvias, poco 
significativas globalmente___________________  

La cosecha, casi recogida y 
con excelentes resultados

Las previsiones de cosecha para este año, cuando se ha 
recolectado ya más del 80 por 100 de la superficie en nuestra 
Provincia, y aunque todavía no se dispone de datos oficiales 
sobre la misma, son muy positivas, esperándose que resulte 
mejor que la del pasado año y una de las mayores de las últimas 
décadas.

Según las estimaciones de la 
Dirección Provincial de Agri
cultura. correspondientes a la 
última quincena de julio, se 
esperaba que la producción 
total de cebada, en las 79.000 
hectáreas sembradas en seca
no y regadío, sea de 235-.000 
toneladas; la de trigo, en una 
superficie de 25.000 hectáreas, 
alcance lass 75.000 toneladas; 
la de avena, en 500 hectá
reas, de 1.000 toneladas y 
la de centeno, en 6.500 hectá
reas, de 11.700 toneladas. No 
obstante, según Carlos Soroa, 
jefe de la Sección Técnica de la 
Dirección Provincial de Agri
cultura los primeros resultados 
parece que hacen prever una 
cosecha mayor.

Las lluvias, que tumbaron 
casi un cuarenta por 100 de las 
espigas en los campos abulen
ses, hicieron temer que las pér
didas fueran grandes, aunque, 
por lo que se está observando 
hasta ahora, parecen reducirse 
a las dificultades de las máqui

En la actualidad se trabaja 
principalmente, en la zona com
prendida entre el ábside de la 
catedral y el Paseo del Rastro, así 
como en la parte que correspon
de al Arco de San Vicente.

Se sigue contemplando la po
sibilidad de que sean abiertas al 
público, como ya se ña-manifes
tado en repetidas ocasiones por 
parte de la Junta, una vez que 
hayan concluido las obras de 
restauración Angel Hernández 
señala que las posibilidades de 
las Murallas en el sentido de 
revitalizar el monumento son 
muchísimas, pero que para la 
apertura al público es necesario 
efectuar un estudio previo, para 
ver en las condiciones en las que 
se llevará a cabo.

Al contemplarse esta posibili
dad de abrirse al público se está 
procediendo, dentro de las obras 
de restauración a colocar una 
serie de elementos de protec
ción En el caso de la zona del 
Arco del Alcázar se han instalado 
unas barandillas metálicas, y, en 
otras zonas de esta parte, se 

nas cosechadoras para realizar 
la labor, viéndose obligadas a 
bajar el corte a ras del suelo y a 
efectuar su trabajo de forma 
más lenta No obstante, existen 
zonís muy concretas y aisladas 
en las que los daños ocasiona
dos por la lluvia y, sobre todo, 
por el pedrisco, sí son de bas
tante consideración

Según Carlos Soroa y Plana 
“a éstas alturas, en que se ha 
segado entre el 80 y el 85 por 
100 de los cultivos de la Pro
vincia se puede afirmar que las 
lluvias han causado menos 
perjuicios de Is que se temía y 
la impresión en los lugares en 
los que se está recogiendo, es 
que los rendimientos van a ser 
superiores a las previsiones 
hechas en la segunda quince
na de julio. No ha habido gran
des pérdidas, salvo en zonas 
muy aisladas y más por causa 
del pedrisco que por efecto de 
las últimas lluvias.

Pasa a página 20

está construyendo un pequeño 
murete de protección

LOS RASTRILLOS

Asimismo se están colocando 
una serie de protecciones en los 
huecos en los que se elojaban 
los antiguos rastrillos defensi
vos de las puertas de las Mura
llas, como es el caso en las dos 
anteriormente mencionadas de 
San Vicente y del Alcázar. Este 
tipo de protección consiste en 
unas rejas.

TORREON DEL HOMENAJE

En estos días también se tra
baja, según Angel Hernández, 
en el llamado Torreón del Home
naje, junto a la puerta del Alcá
zar, en lo que se refiere al camino 
de ronda y en cuanto a la sala 
interior que se encuentra en el 
mismo. Como queda dicho, tam
bién se han instalado las baran
dillas de protección

Pasa a página 2

Ayer quedó restablecido 
el servicio, aunque con 
deficiencias

Interferencias y 
cortes telefónicos 
en Candeleda

A media tarde de ayer quedó 
restablecido el servicio telefóni
co en la zona de Candeleda, 
aunque con saturación e inter
ferencias en las líneas, según se 
informa desde la Delegación de 
El Diario de Avila en el Valle del 
Tiétar.

Desde hace prácticamente un 
mes se venían produciendo in
terferencias y cortes en la comu
nicación telefónica, empeoran
do el servicio el lunes y quedan
do cortada la línea del pasado 
martes. El corte afectó también a 
otros pueblos de esta zona del 
Valle del Tiétar, manteniéndose 
durante toda la zona. Ayer miér
coles, el propio presidente de la 
Diputación Provincial de Avila, 
Daniel de Fernando, se interesó 
por el problema, poniéndose en 
contacto con los responsables 
de Telefónica. A las 8 de la 
mañana uno de los bloques que
dó arreglado, recuperándose al
gunas líneas, mientras que otras, 
fueron arreglándose a lo largo de 
la tarde.

No obstante, el servicio se 
mantenía con bastantes deficien
cias, que dificultaban una co
municación normal con la zona.
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Murete de protección. LUMBRERAS Adarve de la calle de San Segundo y puerta de acceso del ábside de la Catedral.

(Viene de primera página) 
Avila. Femando Alda.

Prosiguen las obras a buen ritmo

Por otra parte, Angel Hernán
dez declaró a este periódico que 
únicamente resta entre un 20 y 
un 25 por ciento de las obras de 
restauración de este monumen
to abulense. En este sentido se
ñaló que ya se ha terminado todo 
el arreglo de fábricas.

Asimismo dijo que faltan una 
serie de remates en el adarve de 
la Muralla, y también algunas 
obras de reparación del pavimen
to del mencionado adarve.

La restauración de la Muralla estará 
lista para finales de año
• Se han instalado protecciones en diversos puntos del 

adarve, para que sea posible el acceso del público
• Se trabaja en estos días en los Arcos del Alcázar y de San 

Vicente

ción, como ya publicara 
día ÉI Diario de Avila.

OTROS PUNTOS

tán

En otro orden de cosas, las 
obras habrán de continuar, tam
bién, en la zona del lienzo de 
Muralla que corresponde al Pa
rador Nacional Raimundo de Bor
goña, y obras en la solera del 
adarve.

Angel Hernández señaló que, 
en el Torreón del Homenaje, en 
el lienzo del Arco del Alcázar, en 
el Mercado Grande, restan por 
efectuar diversas obras en el 
mismo, así como en varias de las 
puertas del perímetro amuralla
do, como en la de El Rastro, 
Arco de la Malaventura, la que da 
al río Adaja o el Arco del Carmen, 
junto a la Prisión Provincial.

MUROS DIVISORIOS

Para que pueda ser accesible 
el adarve de la Muralla al públi
co, es necesario tirar algunos 
muros divisorios que se encuen
tran en el mismo. Algunos yan 
han sido derribados, pero otros, 
afirma Angel Hernández, presen
tan mayor número dificultades.

Por otra parte, se ha procedido 
a colocar una reja metálica que 
facilite el acceso, a través de la 
Calle San Segundo, al ábside de 
la Catedral, como muestra una de 
las fotografías de este reportaje.

Pstas obras de restauración.

financiadas por la Junta de Cas
tilla y León, se iniciaron hace ya 
un año, el verano pasado, y estu

vieron interrumpidas, durante 
una temporada en el invierno, 
debido a las fuertes inclemen

cias del tiempo atmosférico en 
Avila, sobre todo por los hielos, 
el frío y la lluvia, que impedían

Paseo de ronda en el Torreón dei Homenaje. LUMBRERAS

este sentido se ha trabajan 
los abombamientos que ® 
surgido en la parte del m^ 
mentó sobre la que se el» 
Palacio Episcopal, así 
eliminar los efectos del 
sobre la piedra, y en IW 
diversos sumideros poí *® 
se canaliza el agua de Hu

Con estas obras de res® 
ción se habrá procedidoa 
lidar y a preservar uno 
monumentos más impo” 
no sólo de nuestra Capital 
de España. ..

En las Murallas se 
ban una serie de zonas u 
dad que han sido sanea ■ 
estaban provocadas pon 
La Muralla, por otra pans'. 
ba cerca de 20 años sin 
ningún tipo de restaurad ■ 
había recibido, nunca, a 
de “repaso” general Qtt®® jj 
dando y del que ya he® 
mado en otras ocasione 
APERTURA AL P^®^’^

Casi con toda segurw^j^j 
decirse qjue algún hamo 
zo de Muralla podra s ■ 
al público. Esto pti®“® ¿el 
rarse como un elemeo . 
talización de este i^P^g^ 
mo monumento, y ^^^gniií 
promoción turística p® |^ 
ciudad, pues los 
tendrían que confod^jji 
camente con contemP ¡^ 
de abajo, y podrían u* ¿e 
una forma más inte 
mismas.
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Sin mordaza Femando Alda

En la mañana de ayer

Apertura de la calle Félix Hernández a 
Alférez Provisional

Una idea sonada

K buen seguro que la idea de 
organizar un concierto de carn- 
panas en nuestra Capital va a 
resultar ser una cuestión sona
da. No cabe la menor duda.

Si este proyecto de concierto 
con campanas sale bien, puede 
convertirse en uno de esos 
atractivos turísticos que esta
mos buscando para Avila, por 
su originalidad. Esta idea de 
Llorenç Barber, puede repor
tamos esa calidad de la que en 
muchas ocasiones he hablado 
y que nos hace tanta falta.

A buen seguro que va a dar 
que hablar, y no sólo en nues
tros círculos más próximos, si
no fuera de ellos. Salga como 
salga, y espero que sea todo 
un éxito, hay que dar la enho
rabuena a aquellas personas e 
instituciones que van a hacerlo 
posible.

Ideas como ésta son las que 
necesitamos para que Avila, de 
una vez por todas, comience a 
abandonar los últimos lugares 
y los carriles del provincianis
mo. Otro gallo nos cantaría si 
en todos los órdenes de nues
tra vida ciudadana tuviésemos 
las mismas ideas.

Creo que no es tan difícil 
llevar a cabo una serie de pro
yectos. En este caso la idea ya 
está en marcha y, pese a que 
puede parecer muy complica
da, posiblemente tenga un buen 
tesuhado. Hay un riesgo , pero 
el riesgo y cierta audacia es la 
clave del éxito en muchísimas 
ocasiones. Si pensamos pasar- 
oos la vida sin arriesgar, sin 

apostar fuerte por nosotros y 
por nuestros recursos, no ade
lantaremos un solo milímetro. 
Hay que romper muchos mol
des.

El día 15 de octubre sonarán 
las campanas de Avila. El mar
co histórico y artístico de nues
tra Capital es el mejor escena
rio para llevar a cabo este pro
yecto. No se trata ya de que 
suenen bien o mal, sino de 
aprovechar nuestro conjunto 
monumental como un atracti
vo más.

El hombre moderno ha per
dido el sentido de los toques de 
campana: le da igual uno u otro, 
y, en muchas ocasiones, no 
sabe ya distinguirlos, o se han 
perdido en las propias iglesias, y 
se tocan las campanas de cual
quier manera, aunque todavía 
quedan algunas personas en el 
oficio que han resistido el ha
chazo de los aparatos eléctri
cos y de los motores.

Para el hombre de otras épo
cas los toques de campana 
eran el alma del tiempo, o bien 
podían avisar de un peligro o 
una catástrofe. Es hermoso que 
hoy, de alguna forma, se pueda 
recuperar el sentido de un ele
mento cultural que fue tan 
importante en siglos pasados. 
Es como volver, un poco, a 
nuestras raíces. Si además de 
esto promocionamos la ciudad 
y el turismo, habremos matado 
dos pájaros de un solo tiro. Y 
podremos apuntamos un ver
dadero acierto.

Sin duda, será sonado.

Avila. Redacción.
No puede decirse que Avila 

haya estrenado hoy una calle 
(lleva el nombre de Félix Her
nández) porque desde hace tiem
po existen en ella viviendas y 
diversos establecimientos co
merciales. Sin embargo si fue 
ayer cuando a esa calle se la ha 
dado salida a la de Alférez Provi
sional. La nueva vía urbana en
laza la popular cuesta de Santo 
Tomás con la calle Jesús del 
Gran Poder y su apertura a la 
circulación (el paso a pie se 
venía realizando desde hace 
tiempo) evitará un considerable 
rodeo y el paso por la plaza de 
Granada.

La finalización de una obra en 
la confluencia de Alférez Provi
sional y Félix Hernández y la 
consiguiente retirada de las va
llas protectoras, junto con la 
pavimentación del último trozo 
de calzada, permitió esta maña
na la apertura al tráfico rodado 
de esta nueva vía que presenta, 
en la parte recién abierta, un 
tramo con una considerable pen
diente, que pone de manifiesto la 
improvisación (o la falta de un 
plan de conjunto) a la hora de 
fijar las rasantes de los edificios 
de nueva construcción.

La calle del Alférez Provisio
nal va cambiando poco a poco su 
fisonomía. Desaparecen paulati
namente las viejas edificaciones 
de una o dos plantas existentes 
en su lado derecho, y en su lugar 
surgen modernos edificios de 
más alturas. Junto al recién ter
minado se inicia ahora otra obra 
y una más aparece más arriba en 
avanzado estado de construcción. 
Las nuevas edificaciones guar
dan una alineación diferente a 
las antiguas, con lo que se consi
gue una acera espaciosa.

En el Museo Provincial____________________________________________ _

Hoy se inaugura la exposición sobre el 
Panteón Real de Las Huelgas

Estos postes resultan muy molestos en Alférez Provisional. La bocacalle co
rresponde a la calle Félix Hernández lumbreras

No todo, sin embargo, es posi
tivo. En esa espaciosa acera apa
recen numerosos postes que ya 
deberían haber sido retirados. 
Sobre todo los que no cumplen 
ya ninguna función (pertene
cientes, según nos informan, a 
Iberduero) puesto que la con
ducción eléctrica no es ya aérea. 
En cuanto a los postes de Tele
fónica, que todavía cumplen la

misión de mantener los cables, 
podrían ser también retirados, 
puesto que la instalación para 
las conducciones subterráneas 
está hecha. Raras veces se hacen 
las cosas en Avila a su debido 
tiempo, sin retrasos. Lo que hace 
falta, en este caso concreto, es 
que el problem.a de los postes se 
resuelva en el menor espacio de 
tiempo posible.

Fundación Pública Santa Teresa__________

Becas para un curso de

musicoterapia
-^^iJéL^^daccióm_____________ personas naturales o residentes

en la provincia de Avila presen- 
taFundación Pública y Cultu- tando la solicitud, antes del día

'«• Santa Teresa concederá becas 22 de agosto, en la Gerencia de la
P^’^a realizar un curso de Musi- Fundación Pública Santa Teresa,
’^merapia del 5 al 9 de sep- situada en la Diputación Provin-
^ambre.. cial. Los interesados pueden am-

p , , pliar información en el teléfono
aran optar a estas becas las 21.13.46.

Avila. Santiago Aparicio.

Una exposición sobre el Pan
teón Real de las Huelgas de 
Burgos se inaugura hoy, jueves, 
en el Museo Provincial de nues
tra Capital, que permanecerá 
abierta al público durante todo 
el mes de agosto.

La muestra recoge los entre- 

rramientos de los Reyes de Cas
tilla y León, y está organizada 
como homenaje al Monasterio 
de Santa María la Real de las 
Huelgas de Burgos en su VIII 
Centenario.

La colaboración y el patroci
nio corren a cargo de la Conse
jería de Cultura y Bienestar 
Social de la Junta de Castilla y 
León.

El horario de esta exposición 
es el mismo que el del Museo, 
es decir, de martes a sábados de 
10 a 14 horas por la mañana, y 
de 17 a 20 horas por las tardes. 
Los domingos estará abierto de 
10 a 14 horas, mientras que los 
lunes y un fin de semana alter
nativo el museo cerrará su en
trada al público.

NUEVO PUB EN AVILA

FEDRO LACASCA, 18 TELEFONO 25 1933 AVILA

ÜVISITENOS!!

PROXIMAS ACTUACIONES 
A PARTIR DE LAS 11 DE LA NOCHE

Días 5 y 6 de agosto

“MOVIDA ROCIERA”
Días 12 y 13 de agosto

“JULIA MURILLO”
Días 19 y 20 de agosto

“BRISAS DEL GUADIANA”

Carretera de Villacastín núm. 8
(Bajos Mesón “Las Brasas”) Teléfono 223298 AVILA
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Farmacias

Hoy jueves, día 4. Don 
Dionisio Simón Pinto. Plaza 
del Rollo, 15. Teléf. 223234.

Mañana viernes, día 5. Don 
Luis Guerras Madrigal. Ave
nida de Portugal, 1. Teléfono 
211534.

Cartelera
OFRECIDA POR'

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26
Telf.:22 05 91

CINE TOMAS LUIS DE VICTO
RIA: (Teléfono 22 00 20). A las 
8,15 y a las 11: “SEÑORES DEL 
ACERO” (Rodada en Avila).

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos los días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, de 6 a 3.30.

Radio
PROGRAMACION DE 

RADIO CADENA ESPAÑOLA

0. M.
06,00: Buenos días. 08,00: 

España a las ocho. 08,30: In
formativo regional. 08,45: In
formativo local. 09,00: Vera- 
nísimo (Magazine). 13,30: In
formativo regional y local. 
14,(X): Diario hablado RNE. 
14,30; Micrófono deportivo. 
15,00: El cubo mágico. 15,30: 
Estudio 1.503 (desde Venero 
Claro). 16,30: Tardes de ra
dio. 18,(X): Vivir para vivir. 
19,00: Apueste por una. 20,00: 
La hora deportiva. 21,(X): Tró
pico utópico. 22,00: Informa
tivo monográfico. 22,45: Fies
ta. 23,00: Lo que el tiempo se 
llevó. 00,(X): Debate desde TV. 
01,00; Noches de Alanda. 
03,00; La radio en la radio.
F.M....

06,(X): Buenos días. 08,(X): 
España a las ocho. 08,30: In
formativo regional. 08,45: In
formativo local. 09,00: La mú
sica, aquí. 12,15; Informativo 
central. 12,30; La música, 
aquí. 15^00: Top 70. 16,30: La 
música, aquí. 21,(X); Trópico 
utópico. 22,00; Informativo 
monográfico. 22,45: Fiesta. 
23,00: Lo que el tiempo se lle
vó. (X),(X): Debate desde TV. 
01,00: Noches de Alanda. 
03,00: La radio en la radio.

PROGRAMACION DE 
RADIO 

ANTENA 3
6,00. El primero de la mañana 

(Antonio Herrero). 8,30: El pri
mero de la mañana, edición de 
Avila (Carlos de Miguel). 9,00: El 
primero de la mañana, resumen 
nacional. 9,30; Viva la gente di
vertida (José Antonio Plaza). 
10,00; Viva la gente en Antena 3 
de Avila (Jesús Sánchez). 11,00; 
Viva la gente que concursa (May
ra Gómez Kemp). 11,30; Viva la 
gente que concursa edición de 
Avila. 12,00; Viva la gente del 
corazón (José Maria Amibilia). 
12,30; Viva la gente en Antena 3 
de Avila. 13,30; Viva la gente de 
la tertulia. 14,00: Informativo de 
Castilla y León (Angel Luis Gon

zález). 14.10: Antena de Avila, 
informativo local (Carlos de Mi
guel). 14,30: Viva la gente del de-^ 
porte (Juan A. Hernández). 15,00: 
Viva la gente verdaderamente ' 
grande (José Ramón Pardo), 
15,30: Viva la gente con historia 
(José Ramón Pardo). 16,00; Viva 
la gente de la copla (José Luis 
Pecker). 16,30; Viva la gente... a 
pesar de todo (Manuel Marlas
ca). 17,00: Viva la gente con 
futuro (Ramón Rodríguez). 17,30; 
Viva la gente que lo arregla 
(Aileen Serrano). 18,00; Viva la: 
gente que pregunta (Cristina Pee-' 
ker). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel A. Nieto). 19,00: Viva la 
gente de los 33 de Antena 3 19,30: 
Viva la gente de la música (José 
Ramón Pardo). 20,00: Antena de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 20,10: Antena de Avila; 
los martes Antena del Campo. 
20,30: Gomaespuma. 21,30: La 
salud es lo que importa (Dr. Bar
tolomé Beltrán). 22,30: Hora ce
ro (José Luis Balbín). 24,00: Su-i 
pergarcía (José María García).: 
1,30. Polvo de estrellas (Carlos; 
Pomares). 4,00. Repetición de 
Gomaespuma.
NOTA: De 10,00 a 21,00 horas se, 
ofrecen informativos cada 30 mi
nutos coincidiendo con las horas 
y con las medias. De 22,00 a 5,00 
horas, informativos coincidiendo 
con las horas.

Autobuses

Salida de Avila Llegada a

7 y 16.30
14
9.45; 16.45 y 19
16.45; 19 y 22
13y 17.15
17.15
17.30
13.15
17.30
17.00
12.45
13.15 y 17,30
13,30 y 17,30
15.30
17 
15.00
9.55. 13. y 18
(9.55 festivos)

Segovia: 8.15 y 17.45 (L.) 
Villacastín: 14.30 (V.y M.) 
Madrid: 11.45; 18,45y21(L) 
Madrid: 18.45; 21 y24(F.) 
Horcajo T: 1430 y 19.05 
Flores de Avila: 1835 (L) 
Serranillos: 1930
Navaluenga: 14.45 
V. del Obispo: 19.30 
Narrillos del A.: 17.00 
Cabezas del Villar: 14 
Madrigal: 14,30 y 19 
Riocabada 14.10 y 18.10 
Arenas: 17.45
Parador G. 1930 (menos D.) 
Riofno 1530 Q

Hervás Piedrahlta-Bar- 
CO 12.55 y 20.20 (12.25). 

13 y 18 (menos D) BaTOO de Av. 1430 y 1930 
18 P55 V. Fea)
16.30:
13
13 y 17.30
17.30
16.15 •
13.45
13.45
17 (viernes)'

Guijuelo: 19.45 (11.40) 
Pedro Bernardo: 19.30 
Nava de Arévalo: 14.15 
Arévalo: 13.50 y 18.20
Magazos: 19
S. Martín de la V.: 18.15 
S. Bartolomé?.: 14.45 (•) 
P. Rodríguez: 15.15 (•) 
P. Rodríguez: 18.30 (V.)

(L.): De lunes a viernes. 
(F.): Domingos y festivos. 
(•); Lunes, miércoles y viernes.

Llegada a Avila

10,15 y 20,30 (L.) 
10,15y 15,15(S/L) 
15,30 (M.).
14,30 Y 20.30 
14,30 Y 20,30 
Í2; 16,30 y 22 
9,20 y 16,30 
920 (Lunes y V.) 
9,15 
16,45 
9 
9,15 
16 
9,20 y 15,55 
9,20 y 15,55 
9,15 
9,15 
9,05

Salida de

Segovia: 9 y 19.15
Segovia: 9y 14
Villacastín: 15 
Ponferrada: 9 y 15.15 
Valladolid; 1230 v 18,45 
Madrid: 10; 14.30 y 20 
Horcajo T.: 7.30 y 15 
Flores de Avila: 8 
Serranillos: 7.15
Navaluenga: 15.15 
Venta del Obispo: 7 
Narrillos del A.: 7 
Cabezas del V.: 15 
Madrigal: 7.45 y 14.30 
Riocabado: 8.45 y 14.10
Arenas: 7
Barco de Avila: 6.45 
Riofrío: 8.15 
Heivás-Béjar 7.15 y 15.15 

(16 l )9.30v 17.48(ia33K)
Barco de A: 8 y 16.20 
Guijuelo: 7.40 (16.45 Fj
Pedro Bernardo: 6.15
Magazos: 7.30
Nava de Arévalo: 14:15
Arévalo: 15

9.30 y 19.45
9.28 (18.33 l .)
9.15
9.15
15.50
15.50

S. Martín de la,V.: 7.30 9.30 
S.Bartolomé de P.: 8.30 9.30 
Pedro Rodríguez: 8 9.30
(1. ) De limes <I viernes. 
(S/L): Sábdilos lalKir.ibles. 
(M.) Viernes y mercados, 
(l .) Domingos y festivos.

El de sacristán, un oficio que se ha 
perdido con el tiempo
Avila. Santiago Aparicio._________________

El oficio de sacristán está perdiendo fuerza 
con el paso del tiempo. Antiguamente era ha
bitual encontrar en cada iglesia alguien encar
gado de ciertos cometidos que se mantenían al 
margen de los puramente religiosos a pesar de 
que guardaban una relativa estrecha relación 
con los usos, costumbres y menesteres eclesiás-

este encargado disponía de un 
sueldo como el de cualquier 
trabajador, pero van decayen
do de la misma forma que lo 
hace la imagen del monagui
llo. Sin embargo, el trabajo 
que hacen ahora estos cólabo- 
radores es el mismo práctica
mente que el que pudieron 
haber hecho antes los lejanos 
sacristanes.

La diferencia con tiempos 
pasados radica, entre otras 
cosas, en que las celebracio
nes eran mucho más pompo
sas y espectaculares, de mane
ra que los cometidos consis
tían en armonizar las misas o 
dar el tono en los coros, hábi
tos que han ido desaparecien
do.

LA CATEDRAL

Parece ser que la decaden
cia se inició hace cerca de 
treinta años, aunque su ocaso 
nada tiene que ver de forma 
determinante con la aparente 
pérdida de ciertos valores y 
costumbres religiosas. Nicolás 
González es partidario de opi
nar que las razones son fun
damentalmente económicas: 
“Los motivos son sobre todo 
de índole econóniica. Hay mu
chas iglesias que no pueden 
mantener a un sacristán. Ac
tualmente la imagen de este 
oficio propiamente no existe. 
Cada lugar tiene su propio co
laborador; pero el sacristán 
como tal está desaparecien
do”.

Sin embargo, el hecho de 
que este oficio esté dejando de 
existir no significa que los 
cometidos y las funciones que 
desempeñaban también se ol
viden. Al contrario, la necesi
dad de que alguien se ocupe 
de ciertos menesteres se man
tiene, el cuidado de los ins-- 
trumentos eclesiásticos, así 
como del aseo, limpieza y 
puesta a punto de las ceremo
nias es algo que al niargen de 
los religiosos otros tienen que 
hacer.
LOS COLABORADORES

La gran mayoría de las igle
sias de Avila tienen algún en
cargado o colaborador que se 
ocupa de los temas citados 
anteriormente. Muchos de 
ellos realizan un trabajo que 
les gusta, o tienen gran interés 
en el mundo religioso, todo 
ello a cambio de una cierta 
compensación o remuneración 
económica.

En la iglesia de San Pedro 
existe una persona encargada, 
un poco a modo de sacristán, 
del cuidado y colocación de 
los ornamentos religiosos; de 
la limpieza y aseo del lugar y 
sus aledaños, ayudar en las 
misas y algunas cosas más.

La función del sacristán, si
gue siendo muy importante, 
ya que permite que los sacer
dotes se ocupen entera y úni
camente de los aspectos me
ramente religiosos; por ello, 
aunque no existe la figura del 
sacristán, en todas las iglesias 
hay alguien encargado de esos 
temas. El trabajo es más o 
menos el mismo que antaño.

Con la Reforma del Conci
lio Vaticano muchos ritos se 
eliminaron dentro de la Igle
sia, y con ellos comenzó a 
desaparecer la imagen del sa
cristán; en tiempos anteriores

La Pastelería 
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ticos. Sin embargo, hoy resulta ciertamente di
fícil encontrar en la mayoría de los templos 
personas, que aunque tienen una misión simi
lar, poseen la denominación de sacristán.

Nicolás González, ecónomo de la Diócesis 
del Obispado en Avila, afirma que “es posibit 
que en la capital aún exista alguno en ciertas 
iglesias, pero en la provincia no hay práctica
mente nadie con esa titulación”.

El funcionamiento en cuan
to actividades y celebraciones 
en la Catedral muy poco tiene 
que ver con el resto de los 
templos eclesiásticos de la ca
pital. Los usos y tradiciones 
catedralicios se mantienen a 
los tiempos con gran firmeza 
de manera que todos los que 
participan en el ejercicio de 
los ritos conservan también su 
ocupación.

En la Catedral abulense, 
donde se mantiene todas las 
costumbres eclesiásticas, exis
te un sacristán mayor que ate
sora todas las maneras clási
cas y primitivas del típico sa
cristán. Al mismo tiempo hay 
dos guardas a modo de los co
laboradores actuales de la ma
yoría de las iglesias.

Julio Portero González es 
canónigo y capellán, además 
de sacristán mayor de la Ca
tedral de Avila; lleva diez 
años encargado de tal come
tido y se siente satisfecho con 
ello ya que “incluso el Papa 
tiene un sacristán con él”.

Sus cometidos están perfec
tamente deUmitados: atender 
a todos los capitulares que ce
lebren la Misa, preparar or
namentos, cálices, etc., cuidar 
de las sacristías así como estar 
al tanto de las velas, vino, 

Li o T^^^^

Núms. premiados en el sorteo del día 3 de ^^^^ .

14 17 20 25 27 3_5 ji

formas; tener cuidado de los 
altares, sobre todo del Sagra
rio; atender a los sacerdotes 
forasteros informándose pre
viamente de su condición; dar 
la Comunión a los fieles que 
lo soliciten; atender a los ac
tos del culto que se celebren en 
la Catedral tales como bauti
zos, comuniones, bodas; man
tener las pilas del agua bendi
ta limpias; así como encargarse 
del aseo de la ropa; enseñare! 
oficio a los monaguillos y fi
nalmente, estar a las órdenes 
inmediatas del Obrero Mayor 
(un canónigo que antes se re
novaba cada dos años), así 
como estar al tanto de las co
lectas.

Por otra parte, tiene la obli
gación de dedicar un míninio 
de cuatro horas diarias con 
plena entrega a sus cometi
dos, estando, bien en el tem
plo o bien en las sacristías, in
cluso a pesar de que nadie 
demande sus servicios.
LOS GUARDAS DE LA 
CATEDRAL

En cuanto a los guardas ca
tedralicios tienen otras misio
nes orientadas más a la con
servación de los instrumentos 
eclesiásticos y al aseo y manu
tención de las capillas y w' 
más salas de la Catedral. Al 
mismo tiempo están al ampa
ro y las órdenes del sacristy 
mayor que les orienta diaria- 
mente sobre su trabajo. Læ 
funciones de los guardas o co
laboradores son, fundamen 
talmente, las de abrir y cen 
las puertas, tocar 1^ ça®P 
ñas, ayudar al sacristan m 
yor, llevar las ropas n 
monjas para su lavado, e 
cargarse de los óleos, 
rar las ánforas, etc.

Antiguamente existía t 
bién la figura del pe^ 
que ya ha desparecido t 
mente, y que se encargad 
señalar la hora de sabd 
los canónigos, abrir las pf 
siones, dar salida al coro y 
car las campanas; esta era 
misión intimamente re 
nada con la del sacristas
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Los conventos de clausura abulenses (9)

Las carmelitas calzadas de 
Fontiveros, desde 1500
• Viven en este convento 11 monjas
Avila. Elvira Rodríguez.

En un lugar denominado 
las Lagunas, también cono
cido como los Arenales, co
menzó a existir, en el año 
1253, la Comunidad de Fon
tiveros. Y en el año 1500, se 
unió a la Orden del Carmen, 
según lo confirma el general 
de la Orden, Bernardino de 
Sena. Y así nació la Comu
nidad de Carmelitas de la 
antigua Observancia de Fon
tiveros.

En 1557, y de paso para 
sus fundaciones, Santa Te
resa de Jesús pernoctó dos 
veces en este Convento. Y es 
la misma Santa Teresa, la 
que cuenta que las Carmeli
tas de Fontiveros le hicieron 
un buen regalo.

SEISCIENTOS DUCADOS

Pero, aquel edificio de en
tonces no duró mucho y en 
el año 1620, fue abandona
do por malsano, a causa de 
una laguna inmediata, cuen
ta la Madre Abadesa del 
Convento de Carmelitas Cal
zadas de Fontiveros.

Entonces se compró, por 
subasta, la actual Casa, sita 
en la calle del Carmen nú
mero 11, por seiscientos du
cados a Adrián Suárez, se
ñor de Fuente del Sauz y 
Obispo de Jaén. De este edi
ficio, señala la Madre Aba
desa a este periódico, sólo 
queda parte de una puerta 
de estilo Isabelino y la esbel
ta torre.

ABANDONAR 
FONTIVEROS

Según narra en su libro 
sobre el Monasterio de La 
Encarnación, Nicolás Gon
zalez, “el descenso en el nú
mero de las monjas carmeli
tas llegó a poner en peligro 
ia pervivencia de la Comu- 
ttidad, a medida que avan
zaban los años. En el libro 
de cuentas de la Previsora, 
Que. abarca desde 1802 a 
'820, se advierte, igualmen
te, este descenso. En 1802 
os gastos suman 48.383 rea

tes. Había entonces 24 mon- 
J^. En 1820 quedaban sólo 
doce religiosas, e hicieron de 
éasto 18.003 reales”.

Por eso, en 1849, explica 
Madre Superiora de las 

'“armelitas de Fontiveros, y 
por mandato del Obispo de 
Avila, las 8 monjas que acom
pañan la Comunidad fueron 

Convento de La Encarna- 
^'on de Avila, pero cumplie- 
®o, fielmente, este manda

to.
f^egresaron las 8 herma- 

®s a su Convento de Fonti- 
''eros en el año 1853.
(p.^t^^o ellas vinieron, 

8un el mismo libro antes 
¡mencionado (*), “Desgraciada- 

^^mndo regresaron en 
03 las hermanas a Fonti- 

P t^os se encontraron con la 
msa llena de goteras que 

aparte de causar los destro
zos normales de la depaupe
ración de paredes y techo, 
habían dañado, de forma 
irreparable, obras de arte, 
cuadros y esculturas y parte 
del mobiliario que, desde 
hace años, decoraba el habi
táculo”.

AYUDA DE 
BIENHECHORES

En el año 1961 un voraz 
incendio destruyó, totalmen
te el edificio. Pero entonces, 
explica la Madre Superiora, 
de las Carmelitas Calzadas 
de Fontiveros, la Providen
cia del Señor hizo que pu
diese reconstruirse el Con
vento, ya que la Comuni
dad, dada su pobreza econó
mica, no podría subsanar 
los gastos. Gracias a la ayu
da de la orden y los bienhe
chores, se terminaron las 
obras de reparación, que
dando el Convento, pobre y 
sencillo, pero seguro.

CRISIS DE VOCACIONES

Las once hermanas que 
viven, actualmente, en el Con
vento de Fontiveros, viven 
felices su consagración al 
Señor, en Clausura Papal, 
según el carisma propio del 
Carmelo, en su vida de ora
ción, austeridad y alegría, si
lencio y hermandad.

La Madre de las Carmeli
tas de Fontiveros dice que, 
desde hace años, sienten la 
crisis de vocaciones, pero 
confían en el Señor y en la 
protección de Nuestra San
tísima Madre.

También dice la Superio
ra que “en estos tiempos ac
tuales de consumismo y ma
terialismo, en donde parece 
que sólo tiene valor lo que 
vemos, se necesitan almas 
raíces que, desde su oculta
miento, bebiendo por su 
unión con Dios el agua viva 
que salta hasta la vida eter
na, ayudan a que se difunda, 
por doquier, esa floración 
hermosa de vida cristiana 
para gloria del Padre.

VENDEN HUEVOS

Para ganarse el pan, las 
Carmelitas Calzadas de Fonti
veros,. realizan trabajos en 
bordados a máquina, deco
ración en escayola y venta 
de huevos. Pero, para ter
minar, señala la Madre Aba
desa de Fontiveros, más que 
en estos trabajos de nuestras 
manos, confían en la Divina 
Providencia y en la protec
ción de Nuestra Madre San
tísima del Carmen.

NOTA (*) González y Gonzá
lez, Nicolás. “El Monasterio de 
La Encarnación de Avila”. To
mo H, siglo XVII a XX, Avila 
1977.

Prosigue durante estos días la Semana Teresiano-Sanjuanista. La conferencia de ayer fue de Jiménez Duque.
LUMBRERAS

Jiménez Duque disertó sobre el 
marianismo en San Juan de la Cruz
Avila. Santiago Aparicio.

El teólogo Baldomero Ji
ménez Duque fue el orador de 
la tercera conferencia cele
brada ayer miércoles, dentro 
de los actos correspondientes 
a la Semana Teresiano-Sanjua
nista que tiene lugar estos días 
en el salón de actos de la Caja 
de Salamanca.

Durante la conferencia, ti
tulada “El marianismo en San 
Juan de la Cruz”, Baldomero

Meliá Castilla
Capitán Haya,43. 28020 MADRID. Tel. (91) 571 22 II.

" Oferta válida al ad(|iiii'ir el TALONARIO 5 NOCHES'MELIA: 
Infórmese en su .ipeni la de vi<i|('s.

Meliá Madrid
Princesa, 27. 28008 MADRID. Tels. {91) 241 82 00 - 241 84 00.

El mejor negocio 
del verano.

Le proponemos el mejor negocio del 
verano. Venga ai Meliá Madrid o al 

Meliá Castilla. Madrid, en verano es 
otra cosa... terrazas, museos, salas de 
fiesta... Todo entero para Vd. Con la 

gente justa. Con todo el espacio para 
pasear por un Madrid desconocido.
Venga a disfrutar de una habitación 

doble en el Meliá Castilla o Meliá 
Madrid, durante julio y agosto, 

por sólo 6.700 pesetas.* 
Traiga gratis,a sus hijos. Llévelos al 

Parque de Atracciones. ¡Paga Meliá! 
Viajarán gratis en el autotrén del zoo 

de Madrid y lo visitarán con un 
20 % de descuento. Pase una noche 

inolvidable con el espectáculo del Scala 
Meliá. Sólo le costará la mitad.

¡Venga a jugar! Meliá 
le abre las puertas del Casino 

Gran Madrid ¡gratis!
Venga al Meliá Madrid o al Meliá 

Castilla este verano.

Madrid entero es para Vd

r3Grupo5oí Zf^eíta Hoteles 
cordiaUdad, mejor servido

Jiménez trató el tema de la re
lación entre la Virgen María y 
San Juan de la Cruz, pregun
tándose si ciertamente es un 
santo mariano, ya que apenas 
trata de ella en sus escritos.

La afirmación es positiva, 
ya que trata de los temas de la 
vida espiritual en profundi
dad, y la Virgen es un elemen
to esencial en la vida cristia
na.

Por otra parte sabemos que 
fue devotísimo 'de Ella, aun

que en sus escritos apenas to
que el tema mariano, ya que 
no escribió un tratado com
pleto de vida espiritual, sino 
sólo de cómo llevar el alma a 
la unión con Dios a través de 
las purificaciones que la vida 
de fe y caridad llevan consigo.

El capítulo de la Virgen no 
entraba en el plan de sus escri
tos, pero aparecía en el tras
fondo de toda su obra como 
el ideal puro de toda alma 
cristiana.
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El Ayuntamiento emite un 
comunicado sobre un accidente 
de circulación
Avila Redacción

El Ayuntamiento de Avila a 
través de su gabinete de prensa 
ha hecho público un comunica
do en el que realiza una serie de 
puntualizaciones sobre el acci
dente que costó la vida a Fran
cisco Tenrero Parente. En el co
municado municipal se señala 
textualmente:

“En relación con el desgracia
do accidente que ha costado la 
vida a don Francisco Tenrero 
Parente, este Gabinete de Prensa 
quiere hacer constar lo siguiente:

1 .— Lamentar profundamente

El próximo día 6, concierto de 
Angel Huidobro
Avíla Redacción_____________

Angel Huidobro ofrecerá, el 
próximo sábado 6 de agosto, un 
recital de acordeón en el Salón 
de Actos de la Caja de Salaman
ca a las ocho de la tarde, organi
zado por el Ayuntamiento de 
Avila con el patrocinio de la 
Junta de Castilla y León La en
trada será gratuita

El programa constará de dos 
partes: en la primera tocará pie
zas de Khachaturian Minka 
Tschaickin Bonakov y Precz. En 
la segunda, de Scarlatti, Bach, 
Trojan Paganini y Nagayev. En
tre Tas obras destacan Tocata 
Variaciones sobre un tema ucra
niano, Sonata en Sí Menor (4.“ 
movimiento). Sonata N.° 1, Fan
tasía Polaca Sonata en Do Ma
yor, Preludio y Fuga en Re Mayor, 
la Catedral Destruida Moto Per- 
petuo y Sonata N.° 1.

UNOS DATOS

Angel Huidobro Vega de 20 
años de edad, comenzó su carre
ra musical a los 13 años, estudian
do acordeón y solfeo. Pronto 
comenzó a sobresalir, ganando 
el “Concurso Provincial de Ins
trumentistas”, de Valladolid. A 
este triunfo siguieron los logra

aiuuolffiJTiu
SUSCRIPCIONES DE VERANO
Si usted desea recibir durante sus vacaciones “EL 
DIARIO DE AVILA” allá donde vaya, utilice nuestro 
servicio de suscripciones

□ QUINCENAL 750 Ptas. □ MENSUAL: 1.300 Ptas.

(El pago se hará por adelantado en nuestras oficinas de 
Plaza de Santa Ana, 2 05001 AVILA)

Nombre................................................................................

Apellidos.............................................. ...........................

Dirección............................................................................

Población................................................ ...........................

Provincia.................................. D.P................... ................

Fecha de inicio;

De.................................... hasta.......................................
FIRMA:

el desenlace de los hechos y ex
presar a la familia la más sincera 
condolencia.

2 .— En lo referente al desarro
llo de los hechos, este Ayunta
miento se remite al atestado de 
tráfico realizado por la Policía 
Municipal y remitido al Juzgado 
de Avila

3 —Ante el comunicado he
cho público a través de los me
dios informativos locales, este 
Ayuntamiento se reserva el ejer
cicio de las acciones legales que 
pudieran derivarse de algunas de 
las afirmaciones en él conteni
das”. 

dos enrlos “Certámenes Nacio
nales de Acordeón” de 1984, 
1985, 1986, 1987, 1988 y el con
seguido en el “Certamen Reina 
Sofía” en 1985, al tiempo que 
completaba su formación musi
cal estudiando coral, armonía, 
repentización instrumental, mú
sica de cámara, estética e histo
ria de la música, formas musica
les y piano, instrumento con el 
que cosecharía triunfos, como el 
Primer Premio en el Certamen 
Antígona de Piano.

Asimismo, ha participado, re
presentando a España, en los 
concursos mundiales celebra
dos en Suiza {1984), Portugal 
(1985), Italia (1986) y Andorra 
(1987), obteniendo importantes 
premios como él tercero del Tro
feo Mundial 1987. Ha ofrecido 
conciertos en diversos puntos de 
Europa, como en Italia, donde 
obtuvo fervientes éxitos el pasa
do verano.

Actualmente estudia acor
deón en Italia con Emilio Bos- 
chello y piano en el Real Conser
vatorio Superior de Música de 
Madrid bajo la dirección de Ma
nuel Cana, habiendo terminado 
noveno Curso de Virtuosismo, al 
tiempo que realiza las prácticas 
de profesorado de acordeón.

El viaje a Constantinopla: 
Un regocijante ensayo de Jiménez 
Lozano sobre Avila

Me pregunto si la lejanía de 
la ciudad tendrá mucho que 
ver en este ensayo sobre Avila 
de J. Jiménez Lozano: o lo que 
es lo mismo, si en el caso de 
vivir en la ciudad, hubiese es
crito el mismo texto. Hay un 
distanciamiento en todo el li
bro que le permite contar lo 
que sabemos con el tono vol- 
tairiano irónico con que ha 
construido algunos de sus me
jores cuentos, en El Santo de 
mayo, por ejemplo. Y todo es 
verdadero, o no se miente en 
nada

Los que fuimos niños en la 
guena hemos vivido transfor
maciones sucesivas y tantas 
que, en la distancia pueden 
parecer fabulaciones o ficcio
nes literarias. De ahí que la 
ciudad, donde hay que llegar 
con un ómnibus de gasógeno, 
pueda parecer a un niño una 
fabulosa Constantinopla Pero 
no se trata de mera frivolidad 
El libro es serio.

Primero hay que deshacer 
los tópicos al uso que sacrali
zan realidades o enmascaran 
otras. Después sentar las bases 
de una visión más realista des
de la intrahistoria de la ciudad 
Contestar de una vez a una 
pregunta que parece simple. 
¿Qué es Avila? Los que conoz
can la Guía Espiritual de Casti
lla, sabrán la perdilección del 
autor sobre judíos y moriscos 
(viejos y nuevos), y aquí vuelve 
a indicir en ello apuntando 
datos nuevos y recordando 
otros. Pero se avanza con una 
técnica de contrapunto que re
fuerza la realidad: tal el caso 
del capítulo sobre La Gloria de 
Don Ramiro donde se vuelve a 
la más regocijante y crítica 
ironía ¿Qué tienen en común 
los moriscos de Larreta y los de 
Jiménez Lozano? El distancia- 
miento vuelve a cobrar un pa
pel relevante.

Estamos en Avila y Teresa 
Sánchez (o de Cepeda) y Juan 
de Yepes y el príncipe Don 
Juan, el Tostado, o Tomás Luis 
de Victoria no pueden sosla
yarse. Pero el ángulo de visión, 
la perspectiva desde donde se 
ven estas figuras ha sido pre
viamente rectificada “A cual
quier visión —decía el viejo 
Plotino— hay que aplicar un 
ojo adaptado a lo que debe 
verse”. Dudo que se hayan es

Presentadas, durante el mes de julio, 25 reclamaciones

El Pleno municipal de hoy aprobará » 
pliego para el pabellón polideportivo
Avila Redacción

A las diez de la mañana de hoy 
dará comienzo un Pleno munici
pal extraordinario, en el que se 
estudiara la aprobación del plie
go de condiciones para el con
curso de las obras del futuro 
pabellón municipal de deportes 
de Avila

Otros temas que serán trata
dos en el Pleno de hoy son 
diversos dictámenes de la Comi
sión de Hacienda el convenio 
con el Real Avila y la ratificación 
del acuerdo de la Comisión de 
Gobierno sobre traslados de

JACINTO HERRERO ESTEBAN

ta calle de la Muerte y la Vida, uno de los rincones sobre los que habU
Jiménez Lozano. lumbreras

crito páginas tan bellas sobre 
estos mismos temas. Y algo de 
lo que nadie se ha ocupado: la 
estética de la simplicidad o la 
sencillez, frente a lo barroco o 
lo burgués: véase el capítulo El 
gran regalo de Avila: la estan
cia “Cuando se ha visto una 
estancia de éstas se sabe todo 
lo esencial de Avila —y de Es
paña—. No sólo se trata de un 
singular logro estético, sino de 
la revelación de todo un mun
do de valores”.

Los siglos XIX y XX dan pie al 
periodista que es Jiménez Lo
zano para disdetar sobre figu
ras nuevas y olvidadas de los 
abulenses. Larra, por ejemplo, 
y el uso celestinesco del Bole
tín Oficial de la Provincia me

diando en los amores de LanaY 
de Rosina Vuelvo a señalar a 
necesidad de adaptar el ojo alo 
que se ve y cómo se ve o se lee U 
leyenda de la Calle de la Muerto 
y la Vida debe leerse en clave: 
sólo así resulta de una regoci 
jante irrelevancia

Pero qué hacer al fin. ¿^^ 
hacemos del pasado o and 
nos en él? El autor resueiv 
este dilema con sagacidaü 
nos libera de tanta banalid « 
conservadora o 
Porque Avila no es un P^®^ 
éste está operante en el P 
sente.
Nota:

“Avila” Colección Nues^ 
Ciudades. Ed. Destino. Baice* 
na 1988. 

funcionarios con carácter na
cional

COMISION DE HACIENDA

En la mañana de ayer se reu
nió la Comisión de Hacienda en 
la que, entre otros temas, se 
aprobaron subvenciones para la 
dotación de la pista polidepor
tiva de la zona sur de nuestra 
Capital la contratación del plie
go de condiciones para el pabe
llón polideportivo, el convenio 
con el Real Avila y una serie 
importante de altas en el im
puesto municipal de circulación.

RECLAMACIONES

Según fuentes j^iiose 
durante el pasado mes a 
han presentado, en jriií 
correspondiente, 25 joquí 
nes y una sugerencia c j^j 
se han presentado en i ^^^^¿e 
en lo que va de año, n ^^^^ 
122 reclamaciones y 
rencias.

Las presentadas « ¡25?
mes de julio se divid®^ jj^ad» 
guientes: Cuatro por a. joies 
5 por agua 2 por conten 
etcétera
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fíe Tiétar y oro
GARCI

La afición espera más

Las plantas aromáticas, cultivos alternativos 
para el Valle

Pasados ya los primeros 
festejos taurinos del Valle, 
más concretamente en Gavi
lanes, se ha podido ver y 
palpar que el buen aficiona
do, ávido de toros, se ha vis
to un tanto defraudado y en 
este caso no precisamente 
porel mal endémico del toro 
bravo, pues aquí el toro 
cumplió, los que no cum
plieron fueron los organiza
dores y el público, los orga
nizadores por caer en el faci
lón cartel, sin seriedad y 
para salir del paso, los resul
tados de cara a la galería 
fueron óptimos ajuzgar por 
los trofeos entregados —la 
mayoría de “tómbola”, se
ñor presidente—. El público 
también actuó mal por con
sentirlo, así lo único que se 
consigue es engañar al novi
llero de turno. Otro tema 
aparte es el de la edad de las 
reses. —Algún que otro afi
cionado se percató del des
aguisado, pero tapémoslo con 
un tupido velo—. Resumien
do, la Feria de Gavilanes ha 
sido pródiga en trofeos, pe
ro falta de seriedad, ha sido 
simplemente una fiesta en la 
que se han visto algunos no
villos de Hermanos Juárez, 
en la línea de una ganadería 
que va a dar mucho que 
hablar.

La siguiente feria es la de 
La Adrada, cuando estas lí
neas vean la luz, los festejos 
estarán celebrándose, pero 
lo curioso del caso es que a 
una semana vista, aún no se 
han colocado los carteles.

es grave para los em
presarios y grave para el pú
blico; las ferias no se deben 
unnea improvisar, las ferias 
deben ir proyectadas con el 
’■empo suficiente para que el 
luturo asistente haga su com
posición de lugar y opte por 
^mplazarse para tal o cual 
^vento. Después, vienen las 
^mentaciones de la poca 
^istenciade público... ¿Quién 
'ene la culpa? Solamente el 
rganizador, pues está com

probado que el que no se 

..SOTILLO DE LA ADRADA
^* Celebró la IV Asamblea 
^fovincial de Falange Española 
Í<le la JONS
^^j!*tjedacción._________  
t ^pasado sábado, 30 deju-

® clausuró en el Valle del 
víhpm *^ ^^ Asamblea Pro- 
dek Falange Española 
hróp^ J^^^- Fl acto se cele- 

^^ ^alón de actos de la 
''^ la°A^^ Pública de Sotillo 
didn ^^’^^cla y estuvo presi- 

|M(lo^’' j^^ nacional del

Elbrève ^^^^ comenzó con un 
Alari ^^1*^40 del jefe local, 
Me M^pzano, y del sub- 
'^ Co Mario Marín. 

1 presentó
^°L>re la marcha 

| cía-® en nuestra provin- 
|'''¿ií”^ 9^1^^’ jefe pro- 
| > consideró satisfacto

anuncia no vende y el que se 
anuncia tarde se arriesga a 
gastarse unas buenas “pelas” 
en publicidad para nada. 
Que más quisiera yo poder
les avanzar los carteles de la 
Feria, pero me siento impo
tente, porque a pesar de 
querer hacer averiguaciones 
sólo obtendría “rumores”, 
nunca carteles fijos, lo que si 
les puedo avanzar es que el 
día 6 de agosto se va a lidiar 
una impresionante novillada 
de la misma ganadería de 
Gavilanes y que ajuzgar por 
las fotos distribuidas ya a 
tener más leña que la Feria 
del Arbol. Espero que los 
novilleros que actúen estén 
lo suficientemente puestos 
para estar a la altura de sus 
oponentes y nunca por de
bajo.

HABLANDO 
DE RUMORES

No es mi estilo a la hora 
de escribir basarme en sólo 
rumores, esto sólo conduce 
a errores mayúsculos; pero 
en este caso voy a avanzarles 
lo que puede ser un cartel a 
quince días vista, concreta
mente en Piedralaves. Que 
todo hay que decirlo, este 
año los ediles están volcados 
en los festejos taurinos, ba
sándose en la competitivi
dad con otros municipios 
cercanos. Bueno, pues en 
Piedralaves se habla que ven
drán los novilleros Miguel 
Rodríguez, José María Pla
za, Ignacio Martín y Julito 
Campano entre otros, los 
dos primeros gozan de luga
res preeminentes en el escal- 
fón novilleril y en cuanto a 
los otros dos cabe apoyar la 
iniciativa de Ayuntamiento 
y Empresa por tratar de 
ayuda a novilleros de la 
provincia. “Ojalá, cunda 
ejemplo”.

Algunos se preguntarán si 
yo gano algo con dar tanto 
la “murga” con los toreros 
de Avila. No gano nada, 
quien gana es la afición. 

ria la gestión y apuntó los ob
jetivos prioritarios para el 
futuro.

Posteriormente, en la inter
vención. central del aCto, a 
cargo del jefe nacional de Fa
lange, Diego Márquez Horri
llo, se expuso la labor priori
taria fijada por el partido de 
recuperar la identidad de FE- 
JONS “manipulada y tergi
versada durante más de cua
renta años. Se nos sigue con
fundiendo —añadió Diego 
Márquez— con grupos vio
lentos, con la derecha, con la 
ultraderecha, con el fascismo, 
con el franquismo o con el 
Movimiento Nacional, y con 
todos los respetos no somo.s 
nada de eso”.

En Valencia, Castellón y Alicante están consiguiendo resul
tados espectaculares cultivando, en terrenos prácticamente 
baldíos, plantas aromáticas que tienen una extraordinaria de
manda y un precio estimulante. Algo parecido están haejendo 
en La Mancha, donde ha empezado a cultivase el espliego que 
está empleándose para perfumería y cosmética. También se 
experimenta con romero, lavadín, tomillo, salvia, orégano, me
jorana, hisopo, poleo y manzanilla. Todas estas plantas son 
demandadas por mercados internacionales europeos.

Quizá podamos encontrar una vía alternativa a los cultivos 
tradicionales y crear industrias para manipularlos.

Ahí está la experiencia valenciana. Pidan, si lo desean, 
información.

FERIA DE LA ARTESANIA

Pese al reducido número de 
expositores, la reciente Feria, 
que se ha celebrado en los pa
tios de la antigua Prisión de 
Partido, como rezaba un car
tel de su frontispicio cuando 
era dedicada a cárcel, ha sido 
bastante positiva y así nos lo 
hacían saber algunos partici
pantes en la misma. Hasta tal 
punto están animados que, 
pese a la poca colaboración 
de organismos públicos, pien
san en una gran Feria de todo 
el Valle dei Tiétar donde mos
trar la artesanía no solamente 
decorativa o manual sino tam
bién la de alimentación, que 
está consiguiendo una acepta
ción entusiasta en aquellas 
manifestaciones donde esta úl
tima está presente.

CUERO, MIEL, CARTON 
Y BAMBU

Empezaremos por la miel 
por aquello de endulzamos el 
paladar. A este primer certa
men han acudido Gloria Sanz 
y Tomás de Dompablo, que 
forman un matrimonio bie- 
navenido y viven entre nos
otros desde hace unos diez 
años.

Empezaron con una arte
sanía de subsistencia y en los 
dos últimos años, merced a un 
curso de Extensión Agraria, 
están dedicándose a la obten
ción de miel con unos resulta
dos alentadores. Cerca de 200 
colmenas tienen en explota
ción para conseguir 3 clases 
de miel: de eucaiiptu, de can
tueso y de frutales, más el po
len correspondiente, que ven
den a particulares y en distin
tas ferias.

No pueden aún vivir de las 
abejas pero son optimistas an
te el futuro. Intercambian ex
periencias con Manolo, el de 
La Guaña, un tanto consejero 
y maestro, y esperan que al
gún día las ayudas sean esti
mulantes para muchos jóve
nes que pueden ganarse la vi
da andando por este camino.

ARTESANOS DEL CUERO

Pepe Villares es como el 
abanderado de esta genera
ción de artesanos del cuero. 
Ultimamente ha dado un sal
to cualitativo y hasta le queda 
tiempo para aglutinar a sus 
compañeros en esta Asocia
ción de Artesanos que va ya 
por el número 27.

No ha respondido el Ayun
tamiento a las expectivas, co
mo nos dijera en anterior oca
sión, pero ésto no es obstácu
lo para que el proyecto de 
Feria importante siga adelan
te. Pero tendrán que darse 
prisa porque otros Ayunta

mientos del Valle también se 
mueven en esa dirección y con 
sagacidad.

Junto al cuero, conviven el car
tón en múltiples y derformes fi
guras y el bambú. Este último ha 
sido la grata sorpresa del certa
men. Víctor Caballero, ha te
nido la imaginación suficiente 
para crear plumas y objetos 
de escritorio que nos retro
traen a la época medieval.

Y junto a éstos, otros varios 
que imponen personalidad e 
impronta a su quehacer ar
tesano. .

No hubo presencia física de 
alimentación, si exceptuamos 
la miel, pese a que en nuestro 
mismo pueblo existe una Co
operativa que agrupa a mu
chos ganaderos. Esperemos que 
haya una próxima ocasión. 
Esta, se ha perdido.

EL PALACIO RESUCITA

Recorrí el Palacio, como 
hiciera junto a Pepito Mor
cón cuando todavía su padre 
era propietario del mismo. 
Cambió mucho cuando fue 
seminario, pero todavía per
manecen en mi retina aquellos 
enormes salones que presu
mían anteriores grandezas. Re
cordé las andanzas por los to
rreones hablándonos silencio
samente en las esquinas diago
nales en las que nos escuchá
bamos mejor que ahora con 
los teléfonos de Solana.

Y del esplendor de Infante 
pasé al esplendor, este más 
sobrio, del Seminario Menor 
de San José. Y de aquellos 
días de gloria a estos de silen
cio donde el tiempo inmiseri- 
corde ha ido haciendo estra
gos en su esqueleto de piedra 
y ladrillo.

Pero siquiera por unas fe
chas el Palacio ha recobrado

Agrícola y Jardinería 
Concesionario Oficial Primeras Marcas 

PISCINAS
DIVISION AGRICOLA 
motoazadas 
motobombas 
motosierra 
desbrozadoras 
semillas 
agroquímicas

Pasqual! jhonda.
Avenida de Lourdes, 8

Teléfono 37 16 47

una mínima parte de su ale
gría. Sesenta jóvenes del Co
legio Diocesano han convivi
do doce días entre nosotros. 
Un programa apretadísimo, 
con libertad para la iniciativa, 
ha jalonado estas jornadas en 
las que los muchachos han re
corrido todo el entorno y lo 
han plasmado en murales ori- 
ginalísimos. Han descubierto 
y escrito la historia actual de 
estos pueblos. Y como moni
tor responsable el joven sa
cerdote José L. Retana que 
escribiera un precioso libro so
bre su pueblo, Pedro Bernar
do, por el que fue distinguido 
con toda justicia por sus pai
sanos.

No ha existido tiempo va
cío para aburrirse. Todo han 
sido actividades marcadas, aun
que no impuestas, por un sen
tido religioso. Una experien
cia para repetir. Y un buen 
pretexto para que muchos abu
lenses descubran esta vertien
te de Gredos por primera vez.

Y una reflexión importan
te; Hay que recuperar el Pala
cio y darle un destino digno. 
Pero con sentido común. 0 
pragmático, como ahora se 
dice, buscando una Funda
ción en la que podrían estar el 
Gobierno Autónomo, la Di
putación, el Obispado y nues
tro Ayuntamiento. Es el único 
camino.

INVESTIGACION 
0 JUZGADO

Los ciudadanos estamos 
alarmados. Las noticias que 
circulan sobre las posibles irre
gularidades en la Comerciali
zación de Maderas del Tiétar, 
procedentes del último gran 
incendio, requieren un pronto 
esclarecimiento. Lo publicado 
en la última página de El Dia
rio de Avila del día 21 de julio 
es bastante grave. Parece que 
la única vía para aclarar defi
nitivamente este escabroso te
ma pasa por el Juzgado. Así 
lo manifestaban quienes han 
tenido acceso a la documen
tación. Y si es veraz cuanto se 
rumorea los partidos políticos 
deben tomar la iniciativa y 
exigir responsabilidades. El di
nero es de los pueblos y a ellos 
hay que rendir cuentas. Pero 
claras.

Los paños calientes y las 
cataplasmas han perdido vi
gencia.

DIV. JARDINERIA 
cortacésped 
cortasetos 
riegos programados 
pulverizadoras 
productos y 
accesorios 
de piscina

05400 Arenas de San Pedro 
(Avila)
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SOTILLO DE 
LA ADRADA

Sotillo. F.J. Rodríguez.
En nuestro recorrido de en

trevistas con los miembros de 
los distintos grupos políticos 
del Ayuntamiento hoy viene a 
nuestras páginas el portavoz 
del partido del CDS, Julio 
San Segundo, que a pesar de 
ser el partido que más votos 
obtuvo y que más concejales 
tiene, está en la oposición, por 
el pacto entre AP y PSOE.

“A nuestro juicio —señala 
San Segundo—, la gestión del 
último año de gobierno ha si
do totalmente desastrosa y 
negativa para nuestro pueblo. 
Para apoyar esta afirmación 
voy a dar tres razones: en 
primer lugar, la unión entre 
AP y PSOE ha sido totalmen
te negativa para la democra
cia, ya que no se ha respetado 
la voluntad mayoritaria del 
pueblo, que nos ha votado a 
nosotros. En segundo lugar, 
porque con este pacto los par
tidos políticos pierden credi
bilidad, la gente desconfía, y 
con razón. Por último, cree
mos que ha sido negativa la 
unión de AP y PSOE para 
Sotillo porque ha favorecido 
al PSOE, que con menos vo
tos, gobierna el municipio.

En el balance económico, 
según el portavoz del CDS, el

1 MOMBELTRAN |

Afirma el portavoz del CDS_______________________

La gestión del último año de gobierno 
en el Ayuntamiento ha sido nefasta
año ha sido de un desastre to
tal. “El Ayuntamiento —co
menta— está realizando gas
tos excesivos, superiores a los 
ingresos. No tienen control ni 
de lo que gastan. Este descon
trol se ha puesto de manifies
to en el gasto que se ha reali
zado en el asfaltado de tres ca
lles que, con un presupuesto 
inicial de 6.500.000 pesetas, 
han pagado por ellas más de 
12 millones”.

El portavoz del CDS señala 
que los grupos de gobierno no 
respetan nada ya que según él, 
las obras se hacen por adjudi
cación directa, sin hacer su
basta. “Llaman a uno —co
menta— y le preguntan cuan
to va a pedir por la obra, si les 
interesa se la adjudican, si no, 
buscarán a otro”.

—¿Cuáles son los principa
les problemas que, a su juicio, 
ha logrado resolver la actual 
corporación?

—En primer lugar, ha sido 
un buen año de agua por las 
lluvias que han caido,. por lo 
tanto, no sabemos si las obras 
que han realizado para resol

ver este problema surtirán efec
to o no. Habrá que esperar a 
otro año. Por otra parte, se ha 
pasado un año sin haber arre
glado todas las calles. Tan só
lo se han arreglado las tres an
tes mencionadas, pero se han 
quedado pendientes muchas 
más. También faltan por rea
lizar las instalaciones depor
tivas, la reparación del cole
gio, el alumbrado público en 
algunos barrios y la estación 
depuradora de aguas residua
les.

Julio San Segundo señaló 
que no se ha potenciado la 
construcción como medida fa
vorecedora del turismo, ya. 
que, según él, está casi parali
zada. Tampoco se han facili
tado medidas de trabajo a la 
gente que sé encuentra en el 
paro. “No se sigue una políti
ca común para atraer el tu
rismo y acercar nuestro pue
blo a Madrid, con la mejora 
de las comunicaciones”, co
mentó.

—¿Cómo ve las relaciones 
entre los distintos grupos po
líticos del Ayuntamiento?

—Son muy tensas. Hay una 
clara intención de descalificar 

al CDS, y a los que forman 
parte de él.

PRESUPUESTO 
INSUFICIENTE

—¿El presupuesto aproba
do por la Corporación este 
año, lo consideráis suficiente?

—El presupuesto lo apro
bamos por unanimidad todos 
los grupos, asciende a 118 mi
llones de pesetas. No es' sufi
ciente para afrontar los pro
blemas que tiene Sotillo. Este 
presupuesto se ha completado 
con un crédito que se ha soli
citado al Banco de Crédito 
Local de 26 millones de 
pesetas.

—¿Cuál es en este momen
to la misión de vuestro Grupo 
en el Ayuntamiento?

—Nuestra misión en el Ayun
tamiento consiste en aprobar 
aquellas obras que se nos pre
sentan y que son necesarias 
para los vecinos. También 
controlar el gasto, saber en 
qué se invierten los impues
tos. No aceptamos formar par
te de las Comisiones, porque 
no estábamos de acuerdo con 
que se nos quitase el gobierno 
municipal, para que nuestra

presencia no se vea mezclad 
en ese “potaje”. Hoy nosak 
gra el no haber par^^X^i 
por el rechazo que el pucü 
hace de ellos y la confianza! 
la gente que nos apoya 
aplaude nuestra postura.

—¿Se entera el puebloi 
los acuerdos que se adopii 
en el Ayuntamiento?

^No. Se limitan a aim 
ciar las convocatorias depl 
nos en los tablones de ann 
cios, nunca aparecen las act 
de los mismos. La falta dei 
formación se hace extensi! 
hasta nuestro grupo, yaq 
en muchas ocasiones hem 
ido a pedir informacióny 
nos ha negado. De todasfo 
mas,'se nota en el puebloi 
descontento y un rechazo, b 
verdaderos socialistas esli 
disgustados por esta unióí 
los de AP, no sé, porquei 
los conozco.

Julio San Segundo com 
dera que esta unión entreA 
y PSOE politicamente til 
favoreciendo al CDS. “Hi 
tenemos más votos segurosi 
los que hace un año tuvim 
Por otra parte, ni el PSOE 
ha aprpvechado de sus co 
pañeros del Gobierno Cenli 
ni AP de los suyos en la am 
nomía para lograr obtenert 
sas para nuestro pueblo.! 
cambio el pueblo de do: 
recibe mayor aportaciones 
la Diputación y eso es debt 
a que nosotros nos volea® 
por el pueblo para co® 
guirlo”.

SANTA CRUZ DEL VALLE

Dos jóvenes de la localidad vencieron 
en una marathón de baile
Mombeltrán. P.P.

En la discoteca “V-5” de es
ta localidad, se celebró, du
rante el pasado fin de semana, 
un concurso de resistencia de 
baile.

Se inscribieron 12 parejas: 
l.^^, Rosa González y Lucía 
Cuevas, de Mombeltrán. 2.^, 
Susana González y Monserrat 
Muñoz, de Mombeltrán. 3.^, 
Ada Navarro y José A. Her
nández, también de Mombel
trán; 4.^, Mamen López y Ja
vier Gil, de Arenas de San 
Pedro. 5.^, Silvia Torralba y 
Ana Jiménez, de Mombeltrán, 
6.“, José A. Rodríguez y Ma
ría Isabel Gómez, de Arenas 
de San Pedro. 7.% Pedro Mo
rata y Rocío Lucas, de Arenas 
de San Pedro. 8.“, Luis Mar
tín y Rosa González, también 
de Arenas de San Pedro. 9.“^, 
Javier Santos y Lola García, 
de Arenas de San Pedro. 10. 
Eva Pantoja y Carlos Jeute, 
de Mombeltrán. 11.% Carme
lo Tenaguillo y Juan Sánchez, 
de Santa Cruz del Valle y San 
Esteban del Valle y, por últi
mo, Susana Jiménez y Alfon
so Corralero, de Mombeltrán.

No se presentaron las pare
jas 4.^^, 6.^^, 7.% 8.^ y 9.^^ por lo 
que fueron siete parejas las 
competidoras.

A las seis horas del comien
zo se produjo el primer aban
dono. Una hora después aban
donó Otra pareja y a las 10 
horas del comienzo otra más. 
Las cuatro parejas resistieron 
las veinticuatro horas, y a las 
27 horas del comienzo se reti
ró Otra, ai igual que hizo otra 
una hora después. A las trein-

Silvia Torralba y Ana Jiménez, pareja vencedora BURGUILLO

ta hora y media del comienzo 
la retirada de una de las dos 
parejas que quedaban dio el 
triunfo a la formada por Sil
via Torralba y Ana Jiménez.

La prueba dio comienzo a 
la una del sábado, teniendo 
los concursantes descansos de 
15 minutos cada dos horas, y 
de media hora en las comidas 
de desayuno, almuerzo y cena.

En todo momento estuvo 
presente un equipo de la Cruz 
Roja ambulancia incluida, a 
quienes acompañaba Marga
rita Mesón, relaciones públi
cas de Cruz Roja en Arenas 
de San Pedro.

Los premios consistieron en 
un plato de cerámica donado 
por “El Gallo de Oro” de 
Arenas de San Pedro y 30.000 
pesetas de la discoteca “V-5”. 
el segundo, un disco para ca
da miembro de la pareja y 
15.000 pesetas de “V-5” y el 
tercero disco y 5.000 pesetas 
también de “V-5”.

Buen ambiente, buena ca
maradería y unas horas que 
serán inolvidables para los 
participantes así como para 
los empleados de la discoteca, 
que descansaron menos que 
los participantes.

Mañana comienzan las fiesta
patronales en honor del 
Santísimo Cristo Arrodillad
Arenas. Redacción.

Mañana viernes comien
zan, en Santa Cruz del Va
lle, las fiestas patronales en 
honor del Santísimo Cristo 
Arrodillado.

Dos festejos taurinos van 
a centrar la atención de los 
aficionados a la fiesta; el 
primero de ellos comenzará 
a las siete de la tarde del 
próximo domingo. Interven
drán los novilleros Ignacio 
Martín y César González. 
Lidiarán novillos de la ga
nadería de Samuel Paz de 
Nuñezgómez (Toledo). El lu
nes, habrá un festival tauri
no en el que intervendrán el 
rejoneador José Luis Palo
mero, los matadores More
nito de Jaén y José Antonio 
Carretero y el novillero An
gel Martínez.

Las fiestas comenzarán ma
ñana viernes a las cinco de la 
tarde con la bajada del Cris
to, a la que seguirá la cele
bración de vísperas. A las 
9,30 bailes públicos, ameni
zados por el grupo Herdar’s.

Las fiestas proseguirán el 
sábado, día 6, a las 10 de la 
mañana, con la diana a car
go de la banda de música de 
Fuensalida (Toledo). A con
tinuación solemne celebra
ción Eucarística. Por la tar
de tendrá lugar la procesión 
del Santísimo Cristo Arrodi
llado por las principales ca
lles de la localidad. A partir 
de las 9,30 concierto a cargo 
de la banda de Fuensalida 
en la Plaza de la Constitu

ción. A las 10 de la noche) 
hasta altas horas de laBæ 
drugada bailes animados p® 
la orquesta Kalimba. Ap- 
tir de las 12 de la noche, un 
gran colección de fuegos» 
tificiales pondrá punto 
al día del excelso patrón.^

El domingo día 7, M 
meras horas de la naanaj- 
el pasacalles animará UJ i 
nada. A las 11, capea por 
calles del pueblo. Por ta , 
de, la charanga “La Aleg . 
animará los prolog®®L 
de la novillada antcnonj 
te citada y que comenza 
las 7 de la tarde. A pao' 
las 9,30 de la noche, 
públicos en los que' 
vendrá el grupo Nácar.

El lunes, día 8, la •* 
charanga del día unten ^ 
correrá las calles del p 
Una hora después,^ 
Por la tarde, tendra Wí 
festival taurino antes 
cionado. Finalizara 
con el acostumbrado 
público en el qno /0 0 
drá la orquesta ^æ ¡jf 
martes día 9 se f^P^-gs» 
programa en cuanto 
calles y el baile a w ^ 
hora que en días an e j 
En este caso particip 
questa Sirus.

El último día de ^^^^ 
el miércoles día 
dedicado al niño, 
motivo se organizar ^^^jj 
peticiones deportivas.j jj 
teatro infantil y 
la Plaza de la C<>^^ 
A partir de las 6 de * uj» 
competición de tiroj^
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El pueblo necesita viviendas, 
piscina y alguna pequeña fábrica
Flores de Avila. R. Sánchez.

La población de Flores de Avila, como la de todos los 
pueblos de La Moraña, ha sufrido los efectos de la emigra
tion de las décadas anteriores y ha ido disminuyendo. Ac
tualmente su población tiende a estabilizarse, ya que es difícil 
encontrar trabajo en otros lugares.
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Para subsistir tienen que 
completar sus actividades 
agrarias con la ganadería (es 
el pueblo de la provincia con

esli 
ión 
aei

mayor número de cabezas 
de ganado porcino) y abun
da también el bovino y ovino.
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Los bajos e irregulares 
precios tanto en cereales co
mo en ganado hacen que su 
economía no sea boyante y 
que no tengan incentivos 
para inversiones.
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Se podrían citar infinidad 
de necesidades como la de 
construcción de viviendas so
ciales. Nunca ha intervenido 
elMOPU en la construcción 
de nuevas viviendas tan ne
cesarias para cantidad de 
matrimonios jóvenes actua
les y futuros así como otras 
familias con necesidad de 
ellas.

El Ayuntamiento dispone 
de fincas, totalmente nulas 
por su producción, y podría 
destinarías o donarías a nue
vos vecinos que deseen inver- 
& para construcción de na
ves... etc., en un tiempo de
terminado, pudiendo promo
cionar ayudas colectivas para 
lí construcción por parte de 
*lgún organismo oficial.

Sería positiva la compra 
colectiva de semillas, abo- 
ttoS) piensos, herbicidas... 
etcétera, promocionado por 
Cámara Local u otro orga- 
tiismo público, con lo cual 
aparte de conseguir benefi- 
t^tos, se podría dar trabajo a 
alguna familia.

Wruccion 
PISCINAS

Todo pueblo que se precie 
“^ ser un poco actual y con 
“ta población de verano co- 
®® el nuestro, necesita dis- 
P^tter de instalación de pis-

Nuestra juventud y 
"dos los hijos de Flores que 

?°^ visitan están convencí-

La familia de DON FRANCISCO 
TENRERO PARENTE, (q.e.p.d.), que 
falleció el pasado domingo día31, 
ante la imposibilidad de hacerlo 
personalmente, como fuera su de
seo, agradecen desde estas colum
nas los testimonios de pésame 
recibidos por tan triste motivo y a 
la vez comunican, que las misas 
que se celebren los días 5,6, y 8 de 
agosto, a las20 horas, y el día?, a 
las 18,30, en la iglesia de San Juan, 
serán aplicadas por el eterno des
canso de su alma

dos de su necesidad.
Igualmente necesario es 

un estudio importante para 
instalación de alguna fábri
ca que fuese productiva y 
diese trabajo a nuestra ju
ventud actual. Se disponen 
de terrenos suficientes, in
gresos y capacidad de amor
tización por parte de nues
tro Municipio para llevár a 
cabo una empresa de tal 
forma, siempre amparándo
se en créditos oficiales como 
ya han hecho pueblos, aún 
más pequeños y pobres que 
el nuestro.

Todo este programa de 
necesidades que podría am
pliar, es difícil de cumplir. 
Necesita muy buena volun
tad por parte de todo el mu
nicipio, pero también cola
boración, interés, ayuda y 
concienciación por parte de 
los organismos correspon
dientes, de su necesidad.

Como puntos o cosas año
radas por los vecinos de 
Flores de Avila, e hijos del 
pueblo que emigraron; no se 
puede dejar de citar:

Todos recordamos y, en 
nuestras conversaciones con 
personas que emigraron, co
mentamos la subida a la 
“Atalaya”, con los cencerros, 
para bendecir los campos y 
los paseos por las alamedas 
de nuestro pueblo.

Esas dos representaciones 
o característicos símbolos de 
nuestros pueblos, han desa
parecido.

El Instituto Geodésico de
rribó la “Atalaya”, y cons
truyó un bloque de cemento 
de forma de prisma rectan
gular, que es un pegote, de
rrumbando nuestra “Atala
ya”. Las dos cosas podrían 
haber subsistido perfecta
mente o simplemente en la 
Atalaya, haber puesto: “Ins
tituto Geodésico”... No tiene 
sentido su desaparición. Es 
uno de los símbolos que da 
carisma a nuestro pueblo y 
es necesario reconstruiría.

Este año, los aspectos más 
interesantes de las fiestas han 
estado centrados en los actos 
religiosos con la misa y proce
sión y luego dos motivos fol
klóricos, uno a cargo del con
junto músico-vocal Los Tonys, 
de la vecina localidad de Lan
ga, que nos gustó mucho. No 
los habíamos vuelto a escu
char desde la marcha de Teó
genes y, tras su recomposi
ción, muestran un variadísimo 
repertorio muy bien conjun
tados, con excelentes voces, 

- doblete de instrumentos y una 
gran calidad. En la plaza mu
chos tenderetes y puestos de 
confituras daban ambiente a 
una tarde que se ponía al rojo 
vivo cuando comenzaba la ac
tuación del grupo cultural fol
klórico “Las Nieves”, de Se
rranillos. Ofrecido gracias a la 
Diputación Provincial, el gru
po Las Nieves ofreció un am
plio repertorio de sus cancio
nes y de su tipismo tanto en 
trajes como en movimientos y 
jotas, algunas de las cuales 
fueron coreadas por el propio 
público, que aplaudió fuerte-

Grupo folklórico “Las Nieves”, de Serranillos MARCELO QUAGLIA

CANALES 1 Volvieron “Los Tonys", tras su recomposición

Buena actuación del grupo folklórico de
Serranillos, Las Nieves
Canales. Francisco Gutiérrez Barcala._____________________

La pequeña localidad de Canales, en plena Moraña, ha 
vuelto a ser el eje de la Comarca en un casi “milagro” que 
anualmente se realiza cuando esta localidad celebra sus fiestas 
patronales durante las fechas del 27 y 28 de julio. Y digo lo de 
casi milagro porque una localidad de unos 40 vecinos se ve 
arropada por numerosos jóvenes, niños y mayores que al caer 
la tarde y recogerse de las tareas del campo tanto en la recogida 
de mieses como en los riegos de la remolacha, vecinos de Lan
ga, Fuente el Sauz, Fuentes de Año y unos cuantos pueblos 
más que la circundan, se dan cita en la plaza de Canales para 
compartir con los vecinos sus fiestas patronales.

mente su actuación. Quisimos 
saber algo más del grupo y en 
unión del alcalde pregunta
mos a las jóvenes componen
tes del mismo:

—¿Cuándo se formó 
grupo?

—En febrero del 87.
—¿Cuántos sois?

el

—Ünos 40 jóvenes con años 
que oscilan entre los 16 y 25. 
Utilizamos el traje típico de 
Serranillos. Los mozos llevan, 
ya lo véis, el traje de pimente
ro y las mozas el de serrana.

—¿Quién es la responsable 
del grupo?

—Pilar Pérez. Es una maes
tra. Ella es el alma del grupo y 
a ella la debemos nuestra crea
ción y funcionamiento.

—¿Cuántas horas y días 
ensayáis?

—Solemos ensayar dos o 
tres días a la semana. ¿Horas? 
Nunca se sabe. Sabemos a la 
hora que empezamos pero nun
ca sabemos a la hora que 
terminamos.

—¿Qué tipo de canciones 
ofrecéis en vuestros recitales?

—Solemos, sobre todo, ofre-

QUINTO ANIVERSARIO 

LA SEÑORA

DOÑA CATALINA BARDERAS SANCHEZ 
(VIUDA DE SOTO)

FALLECIO EN AVILA, EL 5 DE AGOSTO DE 1983
A LOS 83 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

D.E.P.

cer, jotas y romances.
—¿Quiénes forman el coro?
—Buenci la voz la ponen 

Rosa, Hilario, Jesús y el señor 
Manuel que, a pesar de sus 
años, pone toda la ilusión del 
mundo cantando y bailando 
con nosotras.

—¿Qué apoyó habéis reci
bido?

—Bueno, no mucho hasta 
ahora. Tenemos que destacar 
el apoyo de nuestro Ayunta
miento y estas salidas que se 
las debemos a la Diputación 
Provincial. En otro orden de 
cosas, cada una tenemos que 
confeccionamos y pagamos 
nuestro traje, nuestro instru
mento, etc...

—¿Qué tipo de instrumento 
utilizáis en vuestros recitales?

—Guitarras, laúdes, ban
durrias, y luego otros como el 
Calderillo, panderetas, trián
gulo, botella, etc...

—Los desplazamientos, ¿có
mo los hacéis?

—Bueno también esto for
ma parte de nuestro grupo, ya 
que siempre los hacemos con 
Fidel, que alterna lo de con
ductor con el bar del puente 
“El Morisco”.

—¿Queréis decir algo más?
—Sí, queremos agradecer a 

la Diputación estas giras y al 
pueblo de Canales el calor 
que nos han demostrado. Y 
finalmente un saludo al Ayun
tamiento pero sobre todo al 
pueblo de Serranillos, cuyo 
nombre y folklore estamos in
tentando dar a conocer fuera 
del pueblo y de sus fronteras.

Sus hijos, nietos, biznietos y demás familia,
RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Las misas que se celebren en la parroquia de San Vicente, el día 5, a las siete 
y media de la tarde; en la parroquia de San Pedro, los días 3, 5 y 6, a las once de 
la mañana y la que se diga en la iglesia de La Magdalena, el día 9, a las doce, 
serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
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En Candeleda, Cebreros, Casavieja y La Horcajada

Se invertirán 23 millones de 
pesetas en la reparación de 
cuarteles de la Guardia Civil
• Las aportaciones serán realizadas por el 
Gobierno Civil y la Diputación Provincial
Avila. Redacción.

Durante la mañana de ayer 
se han reunido en el Gobier
no Civil, el titular del mis
mo, José Luis Machuca Gar
cía, y el presidente de la Di
putación Provincial, Daniel 
de Fernando Alonso, para 
asignar las cantidades co
rrespondientes al corriente 
ejercicio económico en el 
marco del Convenio firma
do por ambos organismos el 
pasado año para la mejora 
de los acuartelamientos de 
la Guardia Civil en la Pro

1 SUCESOS EN LA PROVINCIA | 

Accidentes de circulación, sin
heridos graves, en Candeleda
y Madrigal de las Altas Torres
Avila. Redacción.

El pasado día 2 de agosto, 
se produjo un accidente de 
circulación en el kilómetro 
4,900 de la carretera C-501, 
término municipal de Can
deleda. El turismo Simea 
1.200, CC-7094-B, conduci
do por Nicolás Pérez Alba
rrán, de 47 años, colisionó 
con el ciclomotor marca 
Puch, conducido por Rufi
no Sánchez Delgado, quien 
resultó herido leve.

El otro accidente que tuvo 
lugar el martes se produjo 
en el km. 28,00 de la carrete

Se prolongó durante cuatro horas

Se incendiaron dos hectáreas 
de trigo y 800 pacas, en Adanero
Avila. Redacción.

A las 18 horas del martes, 
se inició- un incendio en el lu
gar denominado ‘'Las Heras”, 
término municipal de Adane
ro. El incendio afectó a dos 
hectáreas de trigo sin segar, 
valoradas en 350.000 pesetas, 
propiedad de Máximo Maro
to Jiménez; media hectárea de 
rastrojo de cebada valorada 
en 18.000 pesetas, propiedad 
de Eugenio Labajos Caro; 
unas 800 pacas de paja valo
radas en 65.000 pesetas, pro

Fue sofocado rápidamente

Cebreros: Se propaga un 
incendio desde el vertedero

Sobre las 2 ó 2,15 horas de 
la tarde de ayer se produjo un 
incendio en Cebreros, al pro
pagarse el fuego desde el ba
surero de la localidad.

El incendio quedó rápida

vincia.
Las inversiones para el 

presente año serán de 
22.931.530 pesetas, de las 
que el Gobierno Civil apor
tará 18.450.178 pesetas y la 
Diputación 4.481.302 pese
tas, y estarán destinadas a 
la mejora de las casas vi
viendas en los cuarteles de 
Candeleda, Cebreros, Casa- 
vieja y La Horcajada, todo 
ello con la finalidad de me
jorar la calidad de vida de 
los efectivos del mencionado 
Cuerpo, según nota del Go
bierno Civil de Avila.

ra C-610 (Valladolid-Piedra- 
híta), término municipal de 
Madrigal de las Altas To
rres, cuando el camión Pe
gaso SA-42064, conducido 
por Benjamín Marcos Mar
tín, de 34 años, colisionó 
frontolateralmente con un 
turismo Ford-Escort, BI- 
3188-AJ, conducido por Mi- 
Ugros Díaz García, de 30 
años. Ambos conductores re
sultaron ilesos, no así las 
usuarias del segundo vehícu
lo, Celia Díaz García, de 25 
años, y Ana García García, 
de 60 años, que resultaron 
heridas de carácter leve. 

piedad de Domingo Torreci
lla Sáez; 1.100 metros cua
drados de rastrojo valorado en 
unas 3.000 pesetas y desper
fectos en un cargador de pa
cas, propiedad de Saturnino 
Martín Pajares; todos vecinos 
de Adanero. El incendio que
dó sofocado a las 20,00 horas 
del mismo día, e intervinieron, 
en su extinción personal civil, 
siete tractores, fuerzas del 
Cuerpo de la Guardia Civil y 
bomberos de esta capital, se
gún informa el Gobierno Civil 
de Avila.

mente sofocado, según infor
maron a EL DIARIO DE 
AVILA desde el Servicio de 
Agricultura de la Delegación 
Territorial de la Junta de Cas
tilla y León.

Navarredonda de Gredos ha sido el escenario de la Semana Turística Archivo LUMBRERAS

NAVARREDONDA DE GREDOS

Se pretende atraer un turismo de calidad
y que no degrade el medio 
Avila. Carlos J. Hernández.

El pasado viernes se clausuró en Navarredonda de Gredos 
la “Primera semana turística del Alto Gredos 88” con una 
charla-debate a la que asistió el director general para relaciones 
institucionales de la Junta de Castilla y León, Manuel Fuentes 
Hernández.

Esta semana, promovida por 
el Centro de Iniciativas Turís
ticas dei Alto Gredos, ha con
tado con una serie de actos 
con los que se ha pretendido 
según el director de dicho cen
tro, Jesús González, dar a co
nocer la problemática de esta 
zona de nuestra provincia y 
los esfuerzos que el CIT del 
Alto Gredos está llevando a 
cabo para conseguir un relan
zamiento de la comarca.

Su objetivo es crear una 
oferta turística que atraiga al 
suficiente número de personas 
durante todo el año y no sólo 
en los meses estivales como 
ocurre en la actualidad.

Para estudiar las formas en 
que esto ha de llevarse a cabo 
se invitó a una mesa redonda 
a representantes de la Admi
nistración, industriales de la 
zona, alcaldes de los pueblos 
afectados, y a miembros del 
colectivo “Cantueso” de Avi
la. La mesa estuvo moderada 
por la directora de Radioca- 
dena Avila, Cristina Fernán- 
dez-Blanco.

En dicho debate se pudie
ron escuhar todo tipo de pos

1 NAVALMORAL PE LA SIERRA | 

Comenzaron las III Jornadas socio
recreativas y culturales 
Avila. Redacción.

Hoy dan comienzo en Navalmoral de la Sierra las III 
Jornadas socio-recreativo-cultiirales. Estas jornadas que or
ganiza la Asociación Tercera Edad “San Antonio de Padua” 
se desarrollarán hasta el próximo domingo 7.

El programa de actos está 
equitativamente distribuido 
entre actos culturales, re
creativos y musicales.

Esta noche a las nueve, el 
presidente de la Asociación, 
Justo García González, inau
gurará las jornadas y a con
tinuación la hermana Fran
cisca Barrigós, delegada dio
cesana de Pastoral Sanitaria, 
disertará en una conferencia 
sobre el tema “La tercera 
edad, culminación de la vi
da”.

El viernes 5, está proga
mada la conferencia “Impor
tancia de una buena alimen- 

turas entre las que destacaron 
las siguientes:

“Atraer un turismo de cali
dad que no degrade, que no 
sea temporero y para el cual’ 
hay que crear una infraestruc
tura adecuada y más diversifi
cada”. Es un modelo turístico 
que buscaría hacer posible 
una explotación moderna y 
rentable para la gente del lu
gar de los recursos de la zona 
que a la vez sea respetuosa 
con el medio. Esta postura fue 
presentada por los represen
tantes del CIT, Miguel Angel 
Vidal y Fernando García.

Por otro lado, los alcaldes 
de Navarredonda, Juan Fer
nando Baquero y de Hoyos 
del Espino, Antonio Veneros, 
presentaron unas propuestas 
que hacían hincapié en la ne
cesidad de mejorar la infraes
tructura de los pueblos de la 
zona como paso previo para 
una mejor explotación turísti
ca de la zona. Sin embargo 
manifestaron que sin la ayuda 
de la Administración esto no 
se podría conseguir, debido al 
escaso presupuesto que estos 
pueblos tienen con el que es

tación para prevención de 
enfermedades y conservación 
de la salud” por la doctora 
de la localidad, Loris Geor
ge Khanouf. El acto comen
zará a las nueve de la noche.

El sábado 6, concluye el 
ciclo de conferencias con la 
intervención de Nilo Alon
so, miembro de la Junta Di
rectiva de la Asociación, que 
hablará acerca de là “In
fluencia de los signos del 
zodíaco en la vida de la pa
reja matrimonial”, a las 
nueve de la noche. Todas las 
conferencias se celebrán en 
el salón grande del edificio

imposible acometer estas me
joras, i

Junto a estas propuestas se ¡ 
presentaron otras que hicie
ron énfasis en la protección 
del entorno, mejora de la red 
de caminos y refugios de la 
sierra.

El debate, bastante intere
sante, concluyó con la idea 
más o menos aceptada por ; 
todos de que el CIT puede ser 1 
el medio que englobe y encau
ce todos los esfuerzos que tan
to las personas individuales 
como los ayuntamientos, em
presarios, etc... de la zona rea- ¡ 
licen para la consecución de 
unos objetivos que no persi-j 
guen Otra cosa que el mejorar : 
y sacar adelante la comarca 
del Alto Gredos a través del 
desarrollo de infraestructuras ! 
que beneficien tanto a loss 
pueblos como al turismo.

Tras el debate se inició un 
turno de preguntas y respues
tas para esclarecer las dudai 
planteadas o los distintos pun
tos de vista que surgieron alo 
largo de las distintas interven- 
ciones. Al finalizar éstas, to 
asistentes se desplazaron æ 
Hostal Almanzor, de Nava
rredonda, donde una apetito
sa cena sirvió de colofón aes- ; 
ta interesante realización deh 
Centro de Iniciativas Turísti- ' 
cas del Alto Gredos.

de las escuelas.
El domingo 7, último u*^ 

de las jornadas, se inicia con 
la celebración de la San^ 
Misa a las 12 del mediooto 
seguida de una procesión 
con la imagen de San Anto
nio, patrono de la Asocia
ción, por las calles del puf' 
blo. Posteriormente se r®' 
unirán en una comida o 
hermandad y a las 5 d® 
tarde celebración de divct 
sos concursos y campeona^ 
tos: tute, mus, brisca, earn® 
ras de sacos, gimkana de o 
cicletas, un concurso de jo 
tas y otros juegos. > 

Durante toda la jo’'’’^. 
del domingo la orquesta 
gaitilla y tamboril de la lo® 
lida,d estará acompando 
dos los actos. Por la noc 
se celebrará un baile p^í 
lar.
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I^A HORCAJADA

El presupuesto 
municipal de este 
año rondará los 
14 millones
La Horcajada. Jesús Gómez. 
Corresponsal.

Recientemente la Corpora
ción Municipal ha celebrado 
dos Plenos; el primero de 
ellos extraordinario, el pasa- 

\ do 22 de julio, en el que se 
trataron, como puntos prin
cipales, la aprobación inicial 
del presupuesto, para el año 
actual, que rondará, aproxi
madamente, los catorce millo
nes de pesetas. También, otro 
punto del día fue, la aproba
ción del programa de festejos 
para 1988.

Por lo que respecta a la 
segunda de las sesiones, se 
celebró el 27 de julio con 
carácter ordinario. Él secreta
rio, Luis Prieto, fue dando 
lectura al orden dei día, en el 
que figuraba, como primer 
punto, una memoria valorada 
sobre mejora de calles. Se 
habló del arreglo de dos 
calles de la villa, que se creen 
fundamentales; las calles 
Marquesa y Bejarano. Se ex
pusieron los costes de mano 
he obra y materiales y las 
subvenciones que concede el 
INEM. El presupuesto para 
fus obras, entre materiales y 
roano de obra, superará las 
ochocientas mil pesetas.

El segundo punto del orden 
hel día fue la Información 
Oficial.

Se dio a conocer la con
testación del Gobierno Civil, 
referente a la posible instala- 
Ojón de algún pararrayos para 
« término municipal, ya que 
^oel Pleno de junio se acordó 
ætnitir un escrito a dicho 
Organismo para darle a cono- 
^f.la lamentable situación, 
henvada de las tormentas que 
■tos afectaron. La respuesta 
hel Gobierno Civil fue que se 
^ttuda a empresas especializa- 

en el tema, y que está 
rospuesto a colaborar,

Eor otro lado, figuraba un 
t^crito de la Consejería de 
rutnento de la Junta de Casti- 
^.y León, referente a las 13 
¡’'''tundas de Promoción Pú- 
’“ua, que están programadas 
P^ra La Horcajada. En cuan- 
°a los trámites necesarios 

P^ra estas obras, el Ayunta
miento tendrá que aportar 
ftre Otra la siguiente docu- 
®ritación; Certificado del 

^Wtamiento Pleno, ofre- 
ætido terreno para la edifica- 

P®® de dichas viviendas. 
®tnprometerse a conceder, 
? ^u día, las licencias de 
.fas necesarias. Certificado
J°s Servicios Urbanísticos 

• mientes. Confeccionar unos 
nos del terreno, etc., etc.

último punto del or- 
® del día se trataron los 

y preguntas. El porta- 
n ^•^’ y d'Pt^tado pro- 

lró^^ ' ^^ttigno Rollán, mos- 
p /n preocupación porque el 
lire^^^ ^tmicipal de los Már- 
hab ' ^^^^ poco atendido y 
dg P® tjtie limpiarlo un poco 
alean ”^^.I®^^ Goe tiene. El 

dijo que ha estaco 
Ü nando a una persona rara 

de Z^úo, y que se intentará 
iaI ^^tnbién el conce- 
nobr ^.^S expuso sus dudas 
cien? ^* el agua está suíi-

Jumente clorada.

Concierto de Henry Delorme en el 
de El Barco de Avila
El Barco de Avila. A. de Vicente.

£1 pasado 29 de julio el músico francés Henry Delorme, 
organista titular de Souvigny, interpretó un amplio y varia
do programa en el órgano de la iglesia parroquial de El 
Barco de Avila dentro del “Verano Cultural’SS” que ha or
ganizado el Ayuntamiento.

El concierto, al que asistió 
numeroso público, se abrió 
con una explicación, a cargo 
del propio intérprete, de las 
características del órgano y 
de las distintas familias de 
juegos o tubos, mostrando 
sus posibilidades sonoras. A 
continuación interpretó unos 
pasacalles y un tiento de fal

C)

Iwnatuíioús

Del 1 al 31 de Agosto, en su concesionario Lancia más cercano, des
cubra el precio de este Prisma Turbo-Diesel y llévese la mejor sorpresa 
del verano.

Lancia Prisma Turbo-Diesel. 1.929 c.c. - 80 c.v. - 170 Km/h. -
0 a 100 Km/h. en 12,9 seg. -4,6 1.100 Km. . . * ,

Servodirección - check panel - cierre centralizado - alzacristales 
eléctricos - espejo exterior derecho (en todos los automóviles de sene).

Lo que los demás le ofrecen ya lo conoce (recibos rotos, financiación 
blanda, aplazamientos de pago, sobrevaloración <^®'

VENGA A LANCIA, ENCONTRARA LO QUE ESTABA BUSCANDO 
Y ADMIRE SU AMPLITUD DE GAMA.

LANCIA PRISMA TURBO-DIESEL EL UNICO DE SU CLASE.

sas de Cavanilles y tres tien
tos de Correa de Arauxo, 
con lo que se cerró la prime
ra parte. En la segunda parte, 
Henry Delorme tocó al ór
gano la bellísima “Chacona” 
de Haendel, no muy ade
cuada para este instrumen
to, varias partes de la “Misa 
para los conventos”, de Fran

En Agosto 
La Ciase No Tiene 

Precio

cois Couperin, y cerró el 
concierto con una brillante y 
contundente batalla de Pe
dro Araújo.

El propio organista, que 
ya había intervenido en otras 
ocasiones en dicho órgano y 
que fue quien en 1981 lo 
desmontó y limpió, lamentó 
que este órgano, a pesar de 
ser un espléndido ejemplar 
del órgano barroco y de ser 
uno de los mejores instru
mentos históricos de la re
gión, no pudiese mostrar 
toda su riqueza por estar ne
cesitado de una restauración 
a fondo. En efecto, durante 
el concierto pudo apreciarse

órgano
la desafinación de algunos 
registros (corneta, lleno, len- 
güetería), así como la falta 
de respuesta de algunos tu
bos, lo que restó claridad a 
la interpretación.

Es de desear que alguna 
institución afronte pronto la 
restauración completa de es
te órgano, hecha con todo 
cuidado, ya que, con sus 
magníficas posibilidades, pue
de convertirse en un foco de 
cultura musical regional y 
nacional, sirviendo, además 
de su primera función litúr
gica, para celebrar ciclos de 
conciertos, cursos, grabacio
nes, etc.
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Tras el espectacular salto de 1987 en toda Europa

Sigue el crecimiento 
de Peugeot-Talbot en España
Madrid. (Agencias).

Después de los records de 
ventas registrados en los merca
dos europeos en 1987 (16 mer
cados, Francia incluida) con 
-F6,3% con respecto a 1986, todos 
los observadores y especialistas 
deí mundo del automóvil se pre
guntaban acerca de la evolución 
del mercado en 1988.

Con 6.824.234 turismos matri
culados en el conjunto del mer
cado europeo, Francia incluida, 
el balance del primer semestre 
de 1988 comparado con el mis
mo período de 1987 (6.493.976) 
registra un incremento de 4-5,10%. 
Conviene puntualizar aquí que 
esta visión global, no refleja que 
los mercados del automóvil no 
evolucionan linealmente, sino 
que varían según los países y en 
función de los lanzamientos, de 
las vacaciones y de numerosos 
factores locales o generales.

Por lo que respecta al mercado 
francés, ha evolucionado como 
la media de los mercados eu
ropeos y registra, en el acumula
do de los 6 primeros meses, un 
crecimiento del 5,64%, con un 
volumen total de 1.051.470 turis
mos matriculados (frente a 995.330 
durante el mismo período de 
1987).

Con respecto a los movimien
tos de las ventas acumuladas de 
los 6 primeros meses, que, en su 
conjunto, son favorables. Auto
móviles Peugeot ha registrado el 
mayor crecimiento en compara
ción con los demás fabricantes 
europeos: -1-20,6% en 16 merca
dos (Francia incluida) y -1-22,53% 
en el mercado nacional. Asimis
mo, PSA es el grupo que ha 
experimentado el mayor creci
miento en Europa con -1-15,8%.

Los porcentajes de penetra
ción de Automóviles Peugeot pa

san del 7% al 8% en Europa 
(Francia incluida), y del 20,2% al 
23,4% dentro del hexágono, lo 
que se traduce respectivamente 
en 545.388 turismos para Euro
pa, y 246.200 para Francia exclu
sivamente.

PRODUCCION EUROPEA 
TOTAL

El año 1987, con 1.131.700 
turismos -I- derivados, fue un año 
récord para Automóviles Peugeot 
en cuanto a producción, ya que 

# se fabricaron 50.600 turismos 4- 
derivados más (4-4,7%) que en 
1986. Esto, incluso estando Auto
móviles Peugeot preparando el 
lanzamiento del 405.

Ahora, entre el l.° de enero y el 
30 de junio de 1988, se han 
fabricado 91.433 turismo y deri
vados más que en el curso del 
primer semestre de 1987, lo que 
representa un crecimiento del 
15,8%, siendo el volumen acu
mulado total de 671.038 turis
mos -F derivados.

Este aumento de producción 
se ha realizado dentro del marco 
de una búsqueda constante de la 
calidad en sus diferentes niveles 
y es el resultado, al mismo tiem
po de una mejor organización de 
la producción basada en el con
cepto de los flujos continuos y 
de la creciente armonización de 
la producción entre las cinco 
factorías de producción de Auto
móviles Peugeot en Europa.

Así, el 205 que se produce en 
Mulhouse, Sochaux y Villaverde 
en España, alterna, de ahora en 
adelante, en las líneas polivalen
tes de Poissy, con el 309 que se 
produce también en Villaverde y 
Ryton en Gran Bretaña. Por lo 
que respecta al 405, se fabrica en 
Sochaux y Ryton.

Ha publicado un folleto de instrucciones

La asistencia técnica SEAT, preparada 
para las vacaciones
Madrid. (Agencias).

Como cada año, Seat se pone 
en carretera para prestar su 
asistencia técnica a todos los 
automovilistas durante sus va
caciones y fines de semana. 
Estos servicios son reforzados 
en estas fechas, a pesar de que 
existen durante todo el año, 
para procurar que los conduc
tores encuentren rápida solu
ción a los problemas que les 
surjan con sus coches y pue
dan continuar viaje.

En el folleto que Seat acaba 
de editar se detallan los puntos 
en donde se puede encontrar 
un servicio de guardia (sába
dos de 16 a 19 h. y mañanas de 
domingos y festivos de 10 a 13 
horas) en las principales po
blaciones, así como la locali
zación de sus furgonetas-taller, 
que prestarán su ayuda en cual
quier punto de la red de carre
teras y autopistas de España.

Asimismo, y como siempre, 
er‘Hilo rojo 24 horas” permiti
rá obtener información telefó
nica (91/441.22.22) sobre los 
puntos de asistencia técnica o 
taller de guardia más cercanos 
al lugar en que se encuentre el 
conductor con problemas.

SEAT FRANCE INICIA 
SU SINGLADURA

Recientemente tuvo lugar en 
Saint-Ouen L’Aumone, a pocos 
kilómetros de París, la inaugu
ración oficial de SEAT FRANCE, 
nueva filial de SEAT para la 
comercialización de sus pro
ductos en Francia.

SEAT FRANCE, con un capi
tal social de 50 millones de FF.,

El servicio de asistencia SEAT se puede encontrar en toda España archivo

ha sido creada para consolidar 
y fortalecer la posición de la 
marca española en aquel país. 
“SEAT no podía pedir a un 
importador privado como SO- 
NAUTO, —dijo su presidente 
Díaz Alvarez— que realizase el 
esfuerzo inversor necesario pa
ra llevar a cabo los planes de 
expansión previstos por la casa 
española en Francia” y, por 
ello, se decidió la creación de 
la nueva Sociedad.

La plantilla de la filial de 
SEAT es de 80 personas, en las 
áreas administrativa, comercial, 
marketing, y técnica. Las insta
laciones ocupan una superfi
cie de 25.000 m2, y la Red de 
distribución SEAT en Francia 
consta de 400 puntos de venta 
y servicio, entre Concesiona
rios y Agentes.

Desde finales de agosto de 
este año, el “Minitel 3614 SEAT' 
permitirá al público consultar 
la lista de Concesionarios de la 
red para cada región, la gama 
de vehículos, y los servicios 
que SEAT les puede ofrecer.

SEAT FRANCE tiene previsto 
alcanzar la cota de 1,80% de 
penetración en el mercado fran
cés, para finales del presente 
año, con un volumen de 36.000 
coches, de los que 20.000 se 
venderán en el segundo semes
tre.

SEAT afronta con esta ex
pansión, el difícil reto que su
pone la entrada en vigor del 
Mercado Unico Europeo de 
1993, y para entonces pretende 
alcanzar en Francia una cifra 
de ventas superior a 50.000 
coches, lo que representaría el 
25% de las exportaciones.

Los nuevos camiones Renault, mucha potencia y presencia archivo

En SUS distintas versiones

Renault R365T: Un camión

auténticamente europeo
Madrid. (Agencias).

Europa se transforma, evolu
ciona, se hace realidad. El au
mento de los PMA, las limitacio- 

' nes de velocidad, las restriccio
nes del tiempo al volante, los 
plazos de carga y entrega; todos 
estos elementos crean en el mer
cado europeo una necesiad cre
ciente de altas prestaciones.

Desde la perspectiva de esa 
nueva Europa, Renault Vehícu
los Industriales ha desarrollado 
un programa orientado a optimi
zar los rendimientos y eficacia 
de sus camiones.

El resultado de ese programa 
es el R365T: un camión auténti
camente europeo.

La potencia adecuada para 
Europa. EI R 365 T Intercooler 
desarrolla su potencia máxima a 
un régimen de 1.900 vueltas, 
tanto sobre carreteras sinuosas 
como en la Selva Negra o en las 
autopistas del Benelux. R 365 T. 
Todo en potencia.

Sea cual sea la carretera, a un 
régimen de 1.200 vueltas, el R 
365 T suministra un par máximo 
de 165 mkg. Usted dispondrá de 
300 caballos a partir de las 1.320 
vueltas. R 365 T. Todo es flexibi
lidad.

Potencia máxima:
374 cv a 1.900 vueltas (ISO 

1585/Nueva norma C.E.E.).
359 cv a 1.900 vueltas (CEt 

80/1269).
Cadena cinemática: el con 

troí de la economía: El R 365 
está dotado de una cadena cine 
mática concebida para las m 
amplias aplicaciones. Se comp 
ne de un motor Renault In® 
cooler, de una caja de 
tipo B 18 equipada con man 
“Range R” y de un grup°. ^ „, 
Esta combinación pefnüte c 
seguir medias elevadas con u 
consumos muy económicos^ 
más la cadena cinemática ni 
tada sobre el R 365 T ólsp ’ 
como alternativa, del grupo 
41 para recorridos más sí^^°® 
En definitiva, una cadena c ^^ 
mática para responder a los p 
files de las canoteras e^J°P -,

Un nuevo confort de la 
ducción para hacer ‘^¡35 
cualquier ruta. Las distan 
del transporte sen cada . g. 
largas. Renault Vehículos! 
triales tiene una Pteoc^P ^^^ 
constante por la mejora de ^,], 
fort de su conducción; di. .„03- 
eqúipa una cabina acono 
da, un nuevo volante Y ^, 
espacio vital en la versio 
boliner.
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Universalidad en las Encíclicas sociales
RUBEN FUENTENEBRO

La Encíclica "Sollicitudo rei 
socialis” —"La preocupación 
social de la iglesia”— no ha 
tenido una apreciable resonan
cia en estas páginas por parte 
de los fieles seglares. Si no 
recuerdo mal, sólo dos sacer
dotes diocesanos han expues
to, en dos artículos cada uno, 
unas consideraciones exegéti
cas dignas de agradecer. Pero 
se desconoce el parecer laical, 
que a todas luces en el mundo 
de hoy es muy importante. Pa
rece que existe una cortedad y 
timidez en exponer lo que se 
piensa, y los fundamentos y el 
personal criterio sinceros de la 
grey cristiana que, en realidad 
de verdad, es la destinataria 
principal del pensamiento so
cial de su Papa y la que tiene 
obligación de estudiar, com
prender, aceptar y cumplir unos 
postulados y normas, unas di
rectrices hijas del saber cris
tiano y evangélico, para la trans
formación y reedificación de 
una sociedad, con visión uni
versal, más justa, libre, moral- 
mente robusta, definitiva y to
talmente solidaria.

DOS SINTESIS

La formulación de los cita
dos comentaristas era: la con
versión y la solidaridad, como 
ideas fundamentales de la en
cíclica. Y aunque es de una 
extensión y profundidad y com
plejidad extraordinarias, difícil 
a mi entender para fijar como 
síntesis de su contenido el pos
tulado básico de la conversión 
o la solidaridad, requisitos pre
vios para el desanollo de una 
renovación general, total, de 
las estructuras mentales, mora
les, económicas y sociales de 
todos los pueblos, pueden uti
lizarse esos dos contenidos co
mo preferenciales en el pensa
miento papal, en los que sus

tenta, con otros varios, el edifi
cio de su carta-encíclica.

Veamos qué se requiere para 
que esa renovación por la con
versión y la solidaridad pueda 
ser efectiva y la aclaración y 
fijación de ambos conceptos.

LA CONVERSION

a) Conversión a la virtud. 
Acción individual, personal y 
voluntaria para apartarse del 
pecado (léase, en particular, el 
pecado de egoísmo).

b) Conversión para aceptar 
un valor indiscutiblemente ne
cesario;

—La tolerancia, el respeto 
escrupuloso al pensamiento y 
la conciencia del prójimo.

Sin propender a la virtud 
como norma de vida, sin respe
to al prójimo, sin tolerancia y 
comprensión del otro, jamás se 
conseguirá una verdadera paz 
social, y mucho menos un espí
ritu de fraternidad que fomen
te la solidaridad.

LA SOLIDARIDAD

Las grandes inteligencias hu
manas han coincidido siempre 
en sostener que la solución de 
los graves y complicados pro
blemas que sufre la humani
dad no tendrán solución si no 
se consideran todos los pue
blos de la tierra solidarios unos 
de otros. Ello lleva inherente, 
en principio, un reconocimien
to convencido de que todos 
necesitamos de todos, y que 
unos, los menos, han de ayudar 
a los otros, los más. Y en el caso 
probable de que se siga acapa
rando sin compartir, producien
do sin consumir, armándose 
para prevenir la matanza, como 
si las armas defendieran la paz. 
no hay nadie sensato que no 
diga que el mundo va a la 
hecatombe, a la destrucción 

total de la vida en el planeta.

CUATRO LECTURAS DE 
LAS ENCICLICAS

1 .’ Lectura de y para los 
católicos. Por pequeños secto
res. la encíclica será leida. co
mentada. alabada Aceptada, en 
fin. por todo el orbe católico. 
¿Se iniciará el recorrido del 
camino que señala el Papa para 
transformar al hombre en el 
hombre integral, y las estruc
turas de pecado en otras salu
dables y equitativas? Esa es 
otra cuestión.

2? Lectura de y para los 
cristianos. Ha de tenerse muy 
presente por los católicos que 
millones de cristianos no acep
tarán con igual amplitud que 
ellos las directrices y consejos 
del Papa. Hay que mentalizarse 
para admitir ciertas diferencias 
y predisponerse para, salvando 
éstas, acoger con decisión aque
llos puntos fundamentales que 
a ambos, cristianos y cristiano- 
católicos. les son comunes. Si 
ningún temor, con respeto y 
con amor.

3 .® Lectura de y para los no 
católicos ni cristianos. Hacer 
resaltar aquellos extremos más 
abiertos y proclives a la com
prensión. a la búsqueda de una 
aproximación hacia las distin
tas religiones del mundo. Es 
imprescindible, de precisa ne
cesidad. el estrecho acercamien
to y la sincera colaboración de 
todas las confesiones religio
sas del mundo para la conse
cución y consolidación del es
píritu y ulterior formación ma
terial de la solidaridad univer
sal.

(En las reuniones habidas en 
Asís y el Japón se sembró, con 
las oraciones comunes, el ger
men de esperanza para la con
secución de esa sociedad hu
mana unida en comunidad de 

afanes, trabajos, progresando 
en el camino de la verdadera 
paz).

4 .^ Lectura universal. Esta 
encíclica está escrita para que 
sea leída y aplicada, después, 
por todos los pueblos de la 
tierra. Tiene una visión global, 
extensa y comprensiva, de to
dos los múltiples y complejos 
problemas del mundo de hoy. 
Sin que sus orientaciones sean 
definitivas, marcan un claro 
camino para posibles y positi
vas soluciones. Se basa en una 
concepción moral inalienable, 
fruto de la verdadera sabiduría, 
que forzosamente —y por im
periosa necesidad— ha de ser 
aceptada, con acatamiento ra
cional. por todos los habitantes 
del planeta. Es la moral, la ética 
natural, cuyos postulados se
rán admitidos definitivamente, 
y se convertirán en nexo y 
código de las relaciones inter
nacionales. en un mundo dis
tinto y nuevo para todos los 
hombres y mujeres que le ha
biten.

TEXTOS ILUSTRATIVOS

JUAN XXlll.Pacen In tern's. 
V. Normas para la acción tem
poral del cristiano. (163) “Por 
tanto, entre las tareas más gra
ves de los hombres de espíritu 
generoso hay que incluir, sobre 
todo, la de establecer un nuevo 
sistema de relaciones en la 
sociedad humana, bajo el ma
gisterio y la égida de la verdad, 
la justicia, la caridad y la liber
tad: primero, entre los indivi
duos; en segundo lugar, entre 
los ciudadanos y sus respecti
vos Estados; tercero, entre los 
Estados entre sí. y. finalmente, 
entre los individuos, familias, 
entidades intermedias y Esta
dos particulares de un lado, y 
de otro, la comunidad mundial.

Tarea sin duda gloriosa, porque 
con ella podrá consolidarse la 
paz verdadera, según el orden 
establecido por Dios".

PABLO VI. Populorum progre
ssio. P. IL Todos solidarios (80) 
"En esta marcha, todos somos 
solidarios. A todos hemos que
ridos Nos recordar la amplitud 
del drama y la urgencia de la 
obra que hay que llevar a cabo. 
La hora de la acción ha sonado 
ya; la supervivencia de tantos 
niños inocentes, el acceso a la 
condición humana de tantas 
familias desgraciadas, la paz 
del mundo, el porvenir de la 
civilización, están en juego. To
dos los hombres y todos los 
pueblos deben asumir sus res
ponsabilidades”.

JUAN PABLO llSollicitudo 
rei sociatis. VII. Una tarea que 
nos compromete a todos. (47) 
"Por tanto, no se justifican ni la 
desesperación, ni el pesimis
mo. ni la pasividad. Aunque 
con tristeza, conviene decir que. 
así como se puede pecar por 
egoísmo, por afán de ganancia 
exagerada y de poder, se puede 
faltar también —ánte las ur
gentes necesidades de unas 
muchedumbres hundidas en 
el subdesarrollo— por temor, 
indecisión y. en el fondo por 
cobardía. Todos estamos lla
mados. más aún. obligados a 
afrontar este tremendo desafío 
de la última década del segun
do milenio. Y ello porque unos 
peligros ineludibles nos ame
nazan a todos; una crisis eco
nómica mundial, una guerra 
sin fronteras, sin vencedores ni 
vencidos. Ante semejante ame
naza. la distinción entre perso
nas y países ricos, entre perso
nas y países pobres, contará 
poco, salvo por la mayor res
ponsabilidad de los que tienen 
más y pueden más”.

Cartas al director El quiosco

Er^Nani^'y el 
señor Revilla

Tres van ya los pantanos bu
ceados o dragados, por orden 
judicial, en busca de los posibles 
gestos de ún muchacho, apodado 
El Nani”, desaparecido hace 

^uos años, después de haber 
permanecido detenido, según pa- 
l^V”^ ^^^^^^ dependencia po-

No sé si “El Nani” cometió o 
cometió delitos. Ni si hubo 

exención legal o ilegal. Ni si, 
estando detenido, sufrió vejación 
c lesiones. Ni si se fugó o falle- 
^'0' Ni si se encuentra en Méxi
co. vivo, o en el fondo de algún 
pantano, muerto^ Todo ello es 
^osa que los jueces aclararán, si 
pueden.

Sé que el reo de detención 
cgal que no diere razón del 

paradero de la persona detenida, 
^^^^’^^^ dejado 

libertad, será castigado con la 
na de reclusión mayor (de 20 

y 1 día a 30 años). Así lo 
483 del Código 

Sión '^^g®’^l^e. La pena de reclu- 
Córi' ^®’''°’' ®s la misma que el 

aplica en los casos de 
ncidio y de asesinato, aun

que, en este último caso, en su 
grado máximo.

Resulta, no obstante, que hay 
otra persona, en España, que fue 
detenida ilegalmente, digamos 
secuestrada, hace ya 5 meses. Y 
aunque presuntamente se han 
pagado hasta dos rescates por su 
liberación, nadie tiene la seguri
dad de que el secuestrado siga con 
vida. Sabemos que la policía está 
movilizada en su búsqueda, y 
que los presuntos reos del delito 
de detención ilegal son unos 
desalmados que nos han demos
trado sobradamente que no tie
nen ningún inconveniente, es
crúpulo ni remordimiento en ase
sinar a mansalva.

Aún con el deseo de que los 
servicios policiales, GEOS inclui
dos, consigan pronto descubrir 
el “zulo” donde los presuntos 
tienen escondido al señor Revi
lla. me permito brindar a quien 
corresponda la siguiente idea: ¿Y 
si el señor Revilla ya hubiese 
fallecido y los presuntos hubie
ran hecho desaparecer su cuer
po? Nótese que el señor Revilla 
no ha sido visto por nadie en 
tierras mexicanas. Aquí corres
ponde adoptar, al menos, medi
das similares al caso "Nani”. Pro
cede, pues, que la autoridad judi
cial (la que tramita el corres

pondiente sumario) ordene el 
inmediato buceo y dragado de 
todos los pantanos de España. 
Discriminaciones, no. El señor 
Revilla merece, como mínimo, la 
misma atención que “El Nani”. 
Ya sé que los pantanos de Espa
ña suman más de quinientos. 
Pero no podemos dormimos por 
elevado que sea el coste del 
buceo y dragado. IVíás caro nos 
sale el despliegue policial de su 
búsqueda.

Y ojalá que el señor Revilla, si 
aún vive, sea dejado en libertad y 
regrese a su casa sano y salvo. Y 
pronto. 0 que los GEOS lo liberen 
en una de sus brillantes actua
ciones. Y que los presuntos se
cuestradores sean habidos, en
carcelados y juzgados, natural
mente con juicio justo y con 
aplicación de todos los derechos 
constitucionales. Si el señor Re- 
villa y sus familiares no han 
podido gozar de los derechos 
que la misma Constitución ga
rantiza a todos los ciudadanos 
del país, es una simple cuestión 
de mala suerte. Paciencia, que 
más tuvo Job.

Francisco Freixes 
(Abogado). Lérida

Serra se pronuncia 
sobre Anchuras

El ministro de Defensa Nar
cís Serra, hizo ayer unas decla
raciones a YA que han tenido 
una considerable difusión na
cional. Era el primer día de sus 
vacaciones, y el ministro trató 
con tono sosegado y serio mu
chos asuntos importantes. In
formó que una de las iniciati
vas de su departamento en sep
tiembre será ultimar la redac
ción del proyecto de ley de la 
Función Militar.

No obstante, el asunto que 
ha merecido la atención prefe
rente de otros medios informa
tivos, en especial TVE y Radio 
Nacional, ha sido su afirma
ción de que "no hay ninguna 
posibilidad legal que impida 
instalar en Anchuras el polígo
no de tiro". Es una aseveración 
rotunda que figura en la entre
vista y que Narcís Sena realiza 
en su condición de ministro de 
Defensa, la cual no le confiere 
ningún atributo especial como 
autoridad en materias jurídicas.

Sin embargo, oído con la me
gafonía y el empaque añadido 
de los medios gubernamenta
les, el hecho de que el ministro 
de Defensa haga rotundas apre
ciaciones jurídicas puede pa
recerle al ciudadano que estu
viera acompañado de una fuer
za especial que valiera como 
argumento de autoridad de al
guna especie. No es así, ni lo 
sería aunque en lugar del mi
nistro de Defensa hubiese ha
blado el ministro de Justicia.

Nuestra opinión sobre el po
lémico cambio del polígono de 
tiro de la finca de Cabañeros a 
Anchuras es tan rotunda como 
la afirmación de ministro. Nos 
parece que los argumentos pa
ra rechazar una zona son inter
cambiables para hacerlo con la 
otra. Visto por televisión el 
paraje de Anchuras resulta tan 
ecológicamente atractivo, o 
más, que el de Cabañeros. Pero, 
además, la finca de Cabañeros 
es propiedad del Ministerio de 
Defensa, mientras que el paraje 
de Anchuras deberá ser adqui
rido. Malo que fuera expropia
do, porque serían dificultades 
añadidas.
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En las proximidades de Infiesto (Asturias)

Cinco muertos y dieciséis, heridos al 
descarrilar un tren de FEVE
Infiesto (Asturia^. Lid.

Cinco personas han resultado 
muertas y otras dieciséis han 
resultado heridas como conse
cuencia del descarrilamiento de 
un tren de los Ferrocarriles de 
Vía Estrecha (Feve) ocurrido so
bre las 12,35 de la mañana de 
ayer, después de pasar por el 
apeadero de Quinteles, a unos 
dos kilómetros de la localidad 
asturiana de Infiesta

Aunque aún no se han deter
minado las causas que han podi
do producir el descarrilamienta 
se baraja la posibilidad de que el 
accidente haya ocurrido por ex
ceso de velocidad, dado que el 
tren se salió de la vía en línea 
recta sin llegar a tomar una cur
va hacia la derecha, cayendo por 
un pequeño talud de unos dos 
metros, y fue a parar debajo de 
un puente sobre el río Piloña, por

AP denuncia la 
desaparición de 
nueve mil camas 
hospitalarias
Madrid Efe

La comisión de Sanidad de 
Alianza Popular asegura que 
"la política socialista ha pro
vocado la desaparición de 
más de 9.(XX) camas hospita
larias en los Últimos años” lo 
que ha ocasionado "el caos 
sanitario" y una “lamentable 
situación de las listas de es
pera".

Este partido denuncia en^ 
un comunicado la falta de 
medios materiales en la sani
dad pública y señala que 
"mientras en nuestro país 
contamos con una cama por 
mil habitantes en la Europa 
comunitaria la relación es de 
7 all camas por mil habitan
tes”.

Por ello, según Alianza Po
pular, "es urgente poner en 
funcionamiento, en cuatro 
años, 4.000 camas de titulari
dad pública y modificar sus
tancialmente la política de 
acoso al sector privado para 
que genere otras 2.500”.

La comisión de Sanidad de 
AP propone además "la libre 
elección de médico como un 
derecho reconocido a cada 
ciudadano, tal y como sucede 
en la Comunidad Europea, y 
mayor disponibilidad de pro
fesionales”.

"La realidad es que el Go
bierno socialista —continua 
la nota— ha congelado este 
derecho de los españoles al 
tiempo que ha "racionado" 
las posibilidades de Eu
ropa en cuanto a la disponi
bilidad de profesionales sani
tarios".

Alianza Popular considera 
que “una política seria en 
este campo impone incre
mentar en dos o tres años en 
diez mil médicos más las dis
ponibilidades de asistencia 
de la Seguridad Social; en 
otros cuatro mil médicos los 
destinados a otro tipo de 
atenciones: junto con doce 
mil ATS más para afrontar 
con dignidad la presión asis
tencia! existente en la actua
lidad”.

el que atraviesa la carretera ira
cional 632 de Santander a La Co
ruña, lo que dificultó el rescate 
de las víctimas, que fallecieron 
aplastadas por el tren. Otra de las 
hipótesis que se baraja como 
causa del accidente es la exis
tencia de un derramamiento de 
tierras sobre las vías como con
secuencia de las fuertes lluvias 
registradas en la comisa cantá
brica durante la noche del mar
tes.

Fuerzas de la Guardia Civil, 
bomberos y Cruz Roja, junto con 
vecinos de Infiesto y otros pue
blos cercanos colaboraron en las 
tareas de rescate desde el mo
mento en que tuvieron conoci
miento de! accidente.

“En la curva he visto cómo el 
vagón se volcaba mucha se ha 
ido, se ha ido, y ha acabado 
sali^dose de las vías y mi mujer

Prioridad en los Presupuestos del Estado

Cosculluela: “El Plan General 
de Carreteras finalizará en 1991”

Latedo (Cantabrii^.Efe.

El Plan general de Carreteras 
finalizará durante 1991, dijo ayer 
el ministro de Obras Públicas 
y Urbanismo, Javier Sáenz Cos- 
culluelá, que compareció ante 
los medios informativos al co
menzar sus vacaciones en Lare
do (Cantabria^.

El ministro señaló que la fi- 
nanciación del Plan Geancra! de 
Carreteras, cuyo presupuesto as
ciende a 1.5 billones de pesetas, 
está asegurado, ya que afirmó, 
los Ministerios de Transportes y 
Comunicaciones y el de Obras 
Públicas y Urbanismo son los 
que tendrán una máxima priori
dad en los Presupuestos Genera
les del Estado del próximo año.

Sáenz Cosculluela abogó, tras 
la salida del último reglamento 
de la Ley de Aguas, por la cele
bración de un gran debate hi-

Portugal es nuestro mejor cliente

Las exportaciones españolas 
cayeron un 40 por ciento desde 
la entrada en la CEE
Madrid. Efe

Las exportaciones españolas 
de productos siderúrgicos des
cendieron un 40 por ciento en 
1987 con respecto a las de 1985 y 
se situaron en 4,7 millones de 
toneladas, según un informe de 
la patronal del sector (Unesid).

La baja de estas exportacio
nes, según Unesid es consecuen
cia directa de la adhesión de Es
paña a la CEE en 1986, al entrar 
en vigor el nu^vo impuesto sobre 
el Vedor Añadido (IVA): que mo
dificó por completo el sistema de 
desgravación fiscal a la exporta
ción, que ya no se pudo aplicar.

Sin embargo, a pesar de que la 
tendencia general supone un 
descenso de las ventas exterio
res de estos productos es preci
samente a los países del área 
comunitaria del carbón y del 

y la niña han quedado atrapadas 
debajo del vagón”, ha manifes
tado Francisco Cabayos, que no 
podía reprimir el dolor por la 
muerte de sus familiares.

El rescate de los fallecidos fue 
entorpecido por el lugar en el 
que había quedado el vagón, y 
debido a que el río iba muy 
crecido, pero fue fácil en el caso 
de dos de las personas muertas. 
Para sacar uno de los cadáveres 
se precisó la intervención de los 
bomberos que con sus herra
mientas levantaron la parte del 
tren que le aprisionaba

Los heridos fueron rápida
mente trasladados en ambulan
cias de Protección Civil a la 
residencia ovetense, donde siete 
fueron dados de alta en tanto 
que otros nueve quedaron ingre
sados para ser atendidos en la 
mayor parte de los casos de frac
turas.

drológico en España que asegu
re entre otros aspectos, la cri
dad y el mejor reparto de las 
agua&

El responsable del MOPU se 
refirió a la política medioam
biental y anunció actuaciones 
firmes en la aplicación de la Ley 
de Costas para evitar el " progre
sivo deterioro de las zonas cos
teras españolas.

Anunció Sáenz Cosculluela la 
celebración de una conferencia 
sectorial con las consejerías de 
Medio Ambiente de las diferen
tes Comunidades Autónomas 
para articular criterios para 
cuando España asuma la presi
dencia de la CE

Dentro de materias legislati
vas, se refirió a la nueva ley de 
carreteras que posibilitará la 
adopción de medidas correcto
ras ante el excesivo grado de 
ocupación de las carreteras.

acero(CECA), donde se produjo 
un incremento de la presencia de 
los aceros y derivados españoles.

Así, mientras que en 1986, se 
exportaron a la CEE productos 
siderúrgicos por un total de 1,3 
millones de toneladas, en 1987 
se superaron 1,8 millones de to
neladas, y supusieron el 38 por 
ciento del total de exportaciones 
españolas de productos del ace
ro.

La mejora de las exportacio
nes a la CEE son consecuencia 
de dos factores según Unesid, ya 
que de una parte se consiguen 
mejores precios que en otros 
mercados, que hasta 1986 ha
bían sido importantes para Es
paña y por otro, la incorporación 
de Portugal, país que absorbe 
una buena parte de las exporta
ciones hispanas.

LAk BOLSAk
Información facilitada por la 

H^ CAJA D AHORROS D AVILA

Los Bancos animaron la jornada
Madrid Efe

Los ocho grandes bancos dieron ayer al mercado de valores 
madrileño un pequeño toque de animación, ya que en e! resto de 
los valores presentaron escasa contratación.

El poco movimiento registrado en la Bolsa se debió a la práctica 
ausencia de papel

El cierre careció de perspectivas para la apertura bursátil de hoy 
tanto para el movimiento en alza comó en baja

De 145 valores contratados en renta variable, 74 suben, 37 
bajan y 34 no varían

INDICES:

Madrid; 297,27 {-F0,85).
Barcelona 132,80 (—0,01). 
Bilbao; 385,37 (+0,18).
Valencia 270,50 (+0,43).

BOLSA DE MADRID
Acciones Anter. Ayer

ElecUlcidad:

Cantábrico. 227 228
Hidrola......... 94.75 95 
Sevillana.............109 109,50 
Iberduero ... 131,75 131,75
Fenosa ..... 87,75 88

Mineras^ Metal Básicas

Felguera.... 517,50 520
Hornos......... 83 82
N. Montaña 110,50 110

Cementos:
Asland.......... 1.131 1.128
Lemona......... —*-
Valen. Cetn. —
Uralita........... 642,50 635

Qd micas

Cepsa............ 506 507
Cros............... 550 540
Ko Tinto.... 460 456
Petromed.... — —

Metal Mecánica

M Ibérica... 319 316
Citroen......... 1.605 1.605
Tudor............. 425 425
Amper........... 889 883
Auxiliar........ 700 705
Pasa............... 740 738
Santa Ana... 470 472

Industrias Manufactureras

Papelera.... 348,50 350
Sarrió............. 468 455
Aguila........... 399 399

Durante 1987______________________ _

El Banco de España incrementó 
sus beneficios un 89 por ciento
Madrid Efe

El Banco de España obtuvo 
en 1987 unos beneficios de 
49.000 millones de pesetas, lo 
que representa un incremento 
del 89 por ciento sobre los 
26.000 millones obtenidos en 
1988, según se recoge en el 
informe anual de esta institu
ción

En el pasado ejercicio, el 
banco emisor obtuvo Unos in
gresos brutos de417.000 millo
nes de pesetas, de los que 
297.000 millones procedieron 
de operaciones interiores (au
mentaron un 11 por ciento) y

Inversión Mobiliaria:
Cartísa........... 1.100 ll^^
Popularinsa —
Bansaliber... —

Azucarera...
KOipe.........
Tabacalera ..
Uni asa...........

1.225
380

1.055
780

1.215
390

1.079
790

Construcción*

Cubiertas.... 735 725
Dragados.... 457 454
Focsa............. 1.470 1.460

Comercia
Finanzauto. 748 755

Transportes y comunicaciones

Telefónica... 199,75. 201
Iberpistas ... 117 116

Seguros

Mapfre........... 1.575 1.570
Fénix............. 2.449 2.480

Bancos

Castilla......... 6.259 6259
Bilbao........... 1.090 1.090
Central......... 1.095 1.100
Banesto......... 1.059 1.059
Hispano..... 830 835
Popular......... 1.790 1.815
Santander... 918 916
Exterior... . 450 450
BNP............... 595 599
Fomento.... 420 425
Herrero......... 1.546 1.546

Bankinter ... 1.165 1.175
Valencia .... 365 365
Zaragozano. 872 863
Atlántico.... 330 334
Vizcaya......... 1.090 1.090

Inmobiliarias

Encinar......... 830 835

L Metro......... 975 975

Urbis............. 520 51250
Vallehermoso. 676 675

Vacesa........... 975 975

los restantes 120.000 millón^ 
de operaciones exteriores (2 
por ciento). .,

La cuenta de resultados d® 
Banco de España refleja uno 
gastos totales por importe o 
368.000 miUones, superior^ 
en un 10 por ciento a los 0 
ejercicio precedente ,

De esta cifra, 22.500 nuH 
nes corresponden a gastos 
administración, con un ino[ 
mentó del 7,1 por ciento, t 
estos gastos los de P®’^?Í- 
participan con 13.300 
nes, superiores en un 5,5 P 
Ciento a los del ejercicio an 
rior.
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Cree que existen indicios suficientes

El juez consideró a los policías 
encarcelados organizadores del 
GAL
Madrid. Efe. _____________

El juez Baltasar Garzón, ins
tructor del "caso Amedo”, consi
deró que existen indicios de que 
los policías José Amedo y Michel 
Domínguez fueron los principa
les organizadores del GAL, grupo 
tenorista que actuó entre 1983 y 
1987, y que los hechos podrían 
ser constitutivos de varios asesi
natos frustrados y de otros de
litos.

Fuentes jurídicas consultadas 
por Efe indicaron que dada la 
instrucción del juez Garzón y las 
penas de prisión que correspon
derían a los dos policías, caso de 
probarse su culpabilidad era ló

Puntualiza sus declaraciones

Carrillo: el futuro comunista 
no está junto al PSOE
Madrid. Lid.

El líder del partido de los 
trabajadores de España-Unidad 
Comunista (PTE-UC), Santiago 
Camilo ha desmentido una in
formación que recogía unas 
palabras suyas según las cua
les "el futuro del comunismo 
español está en la unión con el 
PSOE”. Carrillo ha declarado 
que sus palabras exactas se 
referían a que “si algún día se 
producía la unidad de la iz
quierda en España será entre 

gica la decisión de la sala de 
mantener la orden de prisión.

Amedo y Domínguez fueron 
trasladados a primeras horas de 
ayer desde la prisión dé Logroño 
en la que estaban internados, a la 
de Guadalajara.

El sumario sobre el “Caso Ame
do” fue elevado por el titular del 
juzgado central número cinco de 
la Audiencia Nacional, Baltasar 
Garzón, a la sección tercera de lo 
penal de la Audiencia Nacional 
porque, al tratarse de policías y 
estar aforados, es la sala y no un 
juez quien debe pronunciarse 
sobre la prisión de los dos fun
cionarios y sobre su posible pro
cesamiento.

comunistas y socialistas”.

El secretario general del PTE- 
UC ha dicho que “el futuro del 
comunismo está ligado a otros 
muchos problemas” y ha insis
tido en que “yo nunca he dicho 
que el futuro del comunismo 
español esté en la unión con el 
PSOE. Lo que sí he dicho y 
reafirmo es que la unidad de la 
izquierda en España, si algún 
día la hay y la habrá, será entre 
comunistas y socialistas, es de
cir, de los trabajadores”.

ESPAÑA

Rosa Conde: El Gobierno es
pera un próximo desenlace 
del secuestro de Revilla
San Lorenzo del Escorial. Efe,

El Gobierno espera que el 
secuestro del industrial Emi
liano Revilla “cese de un mo
mento a otro”, afirmó ayer la 
ministra portavoz del Gobier
no, Rosa Conde.

Conde, que participó en una 
charla informal con periodis
tas, en el marco de los cursos 
que la Universidad Compluten
se organiza en El Escorial, dijo 
que el Gobierno “está conven
cido” de que el secuestro de 
Revilla “va a cesar de un mo
mento a otro”, aunque admitió 
que “siempre puede haber ele
mentos extraños que se nos 
escapen y esto no se haga 
posible”.

Con relación a una posible 
reanudación de conversaciones 
entre el Gobierno y la banda

Según la Audiencia Nacional

La expropiación forzosa sirve 
para construir el socialismo
Palma de Mallorca, Efe.

La expropiación forzosa “es 
uno de los instrumentos del Es
tado para la construcción del 
socialismo” según una sentencia 
dictada por la Sala de lo Conten
cioso Administrativo de Palma.

La sentencia rechaza el recur
so presentado por la empresa 
“Bellatrix” contra la ocupación 
urgente por el Ayuntamiento de 

terrorista ETA, Rosa Conde se
ñaló que “es inconcebible ha
blar de conversaciones mien
tras este secuestro no haya 
cesado”.

“Cuando el señor Revilla es
té en su casa, estaremos en 
condiciones de hablar de otra 
cosa pero nunca ahora”, agregó.

La ministra portavoz se refi
rió también al caso del subins
pector Amedo y dijo que la 
postura del Ejecutivo "no va a 
cambiar pese a que la Audien
cia Nacional no le haya conce
dido la libertad provisional”.

La colaboración del Gobier
no con la justicia “va a ser 
total”, dijo Rosa Conde, quien 
agregó que el Ejecutivo “sigue 
manteniendo la misma postura 
desde que el caso está en ma
nos de la justicia”.

Palma de un solar de su propie
dad, donde se tiene previsto edi
ficar un colegio público.

Según la Sala de lo Contencio
so Administrativo “la expropia
ción forzosa, junto con el im
puesto son los dos instrumentos 
de que se sirven los Estados de 
Derecho para consolidar un Es
tado social y, más allá, para la 
construcción del socialismo”.

Jueves, 4 de agosto de 1988

Sin víctimas

Siete incendios 
forestales en 
Tarragona y tres 
en Valencia
Barcelona, Efe,

Siete incendios forestales de 
diversa entidad afectan a sendas- 
poblaciones de la provincia de 
Tarragona, sin que se hayan pro
ducido víctimas; informaron fuen
tes de los Bomberos de la Gene- 
ralitat

Todos los siniestros comenza
ron a primera hora de la tarde de 
ayer y su extinción se ve dificul
tada por el fuerte viento que 
azota la zona y la abundante 
vegetación seca existente.

El fuego más importante está 
localizado en los alrededores de 
l’Hospitalet de LTnfant, cerca de 
Miami Playa, zona con vegeta
ción de matojos y donde se ha
llan varias urbanizaciones.

Una zona urbanizada cercana 
a Salou, el vertedero de Alcanar y 
los alrededores de las poblacio
nes de Pratdip y Cornuella de 
Montsant también están afectadas 
por otros cuatro incendios, cuya 
intensidad aún no ha sido eva
luada.

Por otra parte, tres incendios 
forestales se declararon ayer en 
la provincia de Valencia, infor
maron a Efe fuentes de los Servi
cios Forestales de la Consellería 
de Agricultura.

Uno de los sirtiestros está lo
calizado en el término de Ante
lla, al este de la provincia de 
Valencia, y al parecer se inició 
junto al vertedero de basura de la 
población, en la partida de “Fuen
te Dulce”.

Servicio URGENTE de

PAQUETERIA
Y MENSAJES

HABITAT
A O E N C 1 A 

INMOBILIARIA

AGENCIA DE LA 
PROPIEDAD INMOBILIARIA

LOS NUEVOS 
SISTEMAS EN 

AVILA

Gracias 
San Judas 

y Espíritu Santo 
por favor 
recibido

J.G.

EMPANADAS 
CANAPES 

AGUJAS
MEDIASNOCHES 
TARTALETAS 
COÑFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

ENTREGA EN EL DIA
Avila - Valle del Tiétar 
Valle del Tiétar - Avila

AVISOS:
*»IIA

^^ndeleda 
Sotillo 
^odralaves 
*®*av¡e¡a 
^odro Bernardo 

Mroda 
**>nbehrán 

del Valle

’^«loreio del Valle

251537 
371661 
380037 

(91)8660882 
(91)8665071 
(91)8678124

387008 
(91)8670092

386070 
386403 
375009 
386285

^’’óximamente
AREVALO

MODAS MEDITERRANEO

Centro Comercial “EL RECREO”
Liquidación fin de temporada 
todo a menos de 5.OOÓ Ptas.

Avda. Portugal, 37. Telófono 25-04-35 
AVILA

CAFETERIA - HELADERIA 
"LA TERRAZA"

Nueva Dirección: Fernando Rufes
Sandwiches - Hamburguesas - Perritos ■ 

Platos combinados
Especialidad de la Casa: Pepitos de Ternera 

Gran surtido en bocadillos y aperitivos
Copas especiales de la Casa 

Helados y tartas heladas 
Granizados - Horchata - Batidos 

CHOCOLATE CON CHURROS 
AMPLIA TERRAZA DE VERANO

JARDIN DEL RECREO. 2 AVILA

SOLIDA EMPRESA 
LIDER EN EL 

SECTOR SERVICIOS 
Desea seleccionar para su 
Departamento Comercial en 

AVILA

TECNICO 
COMERCIAL

Nuestro hombre debe sa
ber: Escuchar, Proponer 
y Convencer.

SE REQUIERE:
—Claro perfil comercial y experiencia 
— Residir en plaza
— Madurez profesional e iniciativa 

propia
— Edad comprendida entre 25 y 45 

años
—Vehículo propio y disponibilidad 

para viajar.
—Carácter dinámico con mentalidad 

empresarial y capacidad de auto
gestión

SE OFRECE:
—Total autonomía,de gestión de

pendiendo del DpP Comercial
—Integración en Empresa Líder en el 

sector.
—Facilidad de promoción profesio

nal en la empresa ?
—Remuneración a convenír: según 

valía del candidato.
-Garantizamos absoluta confiden

cialidad.

Interesados: Enviar Curriculum Vitae 
con fotografía reciente a PUBLICI
DAD SAFE Gamazo, 2. PraL Izq. 47004- 
Valladolid. Ref. "Técnico Comerciar’.
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FUTBOL
El Diamante pedirá una subvención de 250.000 pesetas al Ayuntamiento

El alcalde de Avila se compromete a ayudar 
al Diamante a encontrar un campo digno

Avila. Carlos J. Hernández.

Antonio Encinar, alcalde de 
Avila, se ha comprometido a 
relizar todas las gestiones que 
sean necesarias con el objeto 
de conseguir un campo digno 
para el Diamante la próxima 
temporada.

En una reunión celebrada 
ayer con representantes de es
te club, Antonio Encinar ase
guró que haría lo imposible 
para lograr un campo donde el 
Diamante pudiese jugar la tem
porada próxima. En concreto, 
manifestó que “pueden contar 
conmigo para acudir donde ha
ga falta y hablar con quien 
fuese necesario, para conse
guir que el campo de la ciudad 
deportiva pueda ser utilizado 
por este club abulense la tem
porada que viene”.

Además afirmó a los repre
sentantes del Diamante haría 
las gestiones necesarias para 
que los campos de la Escuela 
de Policía o el del Polideporti
vo Territorial puedan ser utili
zados por ellos.

Por otro lado, también se 
comprometió en dar al Diaman
te una compensación econó
mica por los gastos que este 
equipo tendrá que soportar la 
temporada próxima.

Antonio Encinar se encon
traba satisfecho por el desarro
llo de la reunión en la que, 
según sus propias palabras, se 
han deshecho una serie de 
malentendidos entre el Dia
mante y el Ayuntamiento.

Julián Sánchez, presidente 
del Diamante, se mostraba un 
poco escéptico ante los resul
tados de la reunión ya que, 
“aunque con mejores perspec
tivas que años anteriores, no 
lanzará las campanas al vuelo 
hasta que no tenga una solu
ción totalmente apalabrada".

La petición principal que el 
Diamante hizo al alcalde es la 
de contar con un campo digno

Julián Sánchez.

para la temporada próxima, con 
unas instalaciones en condi
ciones, tanto para jugadores 
como el público y del que 
puedan disponer a lo largo de 
toda la temporada que viene.

SUBVENCION

En cuanto a la subvención 
que recibirán del Ayuntamien
to, Julián Sánchez nos mani
festó que les era absolutamen
te necesaria para hacer frente a 
los gastos de fichas, pago de 
sanciones y otras cuestiones 
que deben resolver para poder 
actuar la campaña próxima. Se
rá una subvención que el Ayun
tamiento entregará al Diaman
te en base al presupuesto de

Antonio Encinar.

gastos que este club presente 
al Ayuntamiento y que rondará 
las 250.000 pesetas.

Con respecto al tema del 
posible fichaje por parte del 
Real Avila de dos jugadores del 
Diamante, Julián Sánchez no 
ha recibido aún la petición por 
escrito que la junta directiva 
del Avila ha prometido enviar 
solicitando el traspado de Juan
cho y Luis Carlos.

No obstane, el presidente 
del Diamante comenta que la 
posible resolución del conflic
to de los traspasos de estos 
jugadores al Real Avila Prome
sas está supeditada a que su 
club solucione, de una mane
ra definitiva, el problema de la 

consecución de un campo para 
la temporada que está a punto 
de iniciarse. En el caso de no 
llegar a un acuerdo para con
seguir un terreno de juego to
dos los jugadores del Diamante 
quedarían libres para ir donde 
quieran al no poder jugar en su 
actual club.

De todas maneras, el presi
dente del Diamante, manifiesta 
que los jugadores Juancho y 
Luis Carlos le han expresado 
su interés por continuar en el 
club, pero que si le pidiesen la 
carta de libertad él se la daría, 
siempre y cuando el Diamante 
tuviese resuelto el problema 
del campo.

| CICLISMO
Segovia se vist¡j 
de amarillo para 
homenajear a 
Pedro Delgado
Sp^ovia Efe

Segovia se vistió ayer dea® 
rillo para rendir homenaje j 
ciclista Pedro Delgado, venced 
de la última edición del Tomi 
Francia.

■ Casi 50.000 segovianos no 
rrieron desde primeras horas! 
esta tarde las calles de la ciaü 
acompañados por charangas! 
luciendo maillots amarillos s 
inundaron de colorido laeani

La Plaza Mayor de Segoviaa 
un auténtico clamor cu arde, 
las siete de la tarde Pedro Dú 
do descendió del vehículo 3 
desde su domicilio le traslil 
hasta el Ayuntamiento.

El alcalde de Segovia, Lucia 
Sánchez Reus, recibió a Peía 
Delgado en la Casa Consistoaa 
donde se encontraban el pía 
dente de la Junta de Castillii 
León José María Aznar, el sea 
tario de Estado para el Depes 
Javier Qómez Navarro, y aula 
dades provinciales y regional

Sánchez Reus, que se dins 
Pedro Delgado, en nombrai 
Segovia, dijo que la ciudah 
siente "orgullosa de ti ydM 
fervientemente que éste noü 
el último triunfo en el Tom'.

"Este día —añadió el atí 
de—, te lo dedica Segoviaa! 
porque no sólo eres un depoií 
ta ejemplar sino que conio(« 
sona y ser humano eres» 
mejor". ,

Después del acto instituí 
nal, el corredor salió al baliS 
del Ayuntamiento para saluai 
numeroso público congrí 
en la Pla¿a Mayor, que espa’ 
impaciente para ver al Hda® 
clistá

Pedro Delgado se dingos’ 
dos los segovianos para aF 
cerles el homenaje que 
tan y ofrecerles su recienteW» 
^°La estatua del comunero^ 
Bravo, situada en la Plaza Mal 
también vestía la camiseta ^’ 
rilla de líder ciclista y l^’ 
bicicleta de carreras, al 
el día en que Pedro Delga 
proclamó vencedor del^

CICLISMO | Los abulenses entraron en el pelotón El II Tetrathlon de Altuf*
£1 belga Lameise gana la primera etapa 
de la Vuelta a Burgos
Avila J. R

El corredor belga Marniz La
meise, del ADR se impuso al 
sprint en la primera etapa de la 
Vuelta Internacional a Burgos 
que se disputó ayer entre Burgos 
y Miranda' de Ebro con 180 kilo
mètres de reconido y tres puer
tos puntuables. Marino Lejarreta 
del Caja Rural, continué de líder, 
tras la etapa de ayer en la que se 
llegó en pelotón, aunque algu
nas unidades se quedaron des
colgados en la parte final de la 
etapa, según nos informa Juan 
Carlos Arribas, corredor abulen
se del BH.

Los tres profesionales abulen
ses que se encuentran disputan
do la prueba entraron en el grupo 
de cabeza en una etapa en la que 
los protagonistas fueron el vien
to y la lluvia La salida desde 
Burgos se realizó lloviendo.

Poco antes de llegar a las pri
meras rampas del Alto del Otero 
de primera categoría el viento 
cambió de soplar de costado a 

hacerlo de frente
Una vez coronado el puerto 

los corredores tenían que afron
tar una larga planicie de 15 kiló
metros en donde se formaron 
abanicos al haber viento de cos
tado.

En las rampas del puerto de 
tercera categoría. Cerecera, va
rios conedores intentan dema- 
rrar para irse del pelotón, pero el 
control realizado por los Caja 
Rural lo evita En las rampas del 
último puerto, que no tenía ex
cesiva deficultad, se rompió el 
grupo, pero en el descenso se 
reagrupó de nuevo, presentán
dose todos los corredores en pe
lotón en las calles de Miranda de 
Ebro, resolviéndose la etapa al 
sprint para el corredor del ADR 
Marniz Lameise.

Para Juan Carlos Arribas esta 
etapa se ha caracterizado por el 
viento, “que ha soplado de cara 
en los tramos más duros y ha 
frenado mucho a la gente, y por 
la lluvia”. Arribas nos dice que él 
esta en la ronda burgalesa para 

ayudar t sus compañeros que 
están muy bien colocados en la 
general, como son Cubino y An
tequera

“La clave de la Vuelta”, según 
el abulense del BH, “estará en la 
contra- reloj por equipos del vier
nes por la tarde”.

Los tres abulenses están colo
cados entre los puestos ochenta 
y noventa de la general, según 
nos comenta Arribas. Tres son 
los profesionales de nuestra pro
vincia que están participando en 
la Vuelta Internacional a Burgos; 
Juan Carlos Arribas, BH; Jesús 
Rodríguez, Helios-C.R, y Jesús 
Hernández Ubeda, Reynolds.
CLASIFICACION GENERAL

1 .— Marino Lejarreta (Caja Ru
ral), 4:49:29.

2 .—José Recio Ariza (Kelme), 
4:49:31.

3 .— Melchor Mauri Prat (Rey
nolds), 4:49:32.

4 .—Julián Gorospe (Reynolds)! 
4:49:33.

5 .—Rudy Vlassaks (S. Confex), 
mt

Sierra de Gredos contará coi 
40 participantes

Antonio Veneros, alcalde'' 
Hoyos del Espino.

Avila. Carlos J. Hernández.

El II Tetrathlón de Altura 
“Sierra de Gredos”, que se ce
lebra los próximos días 6 y 7 de 
agosto en la Laguna Grande, 
situada en el Macizo Central de 
Gredos, contará este año con la 
participación de 15 atletas en 
la categoría individual y de 6 
equipos.

Esta prueba, organizada por 
la Delegación Abulense de Mon
tañismo del Refugio de la La
guna Grande, constará de 4 
pruebas; de montañismo, nata
ción, carrera “campo a través” y 
ciclismo, cada una de las cua-, 
les deberá realizarse en un tiem
po máximo fijado por la orga
nización.

La II edición del Tetrathlón 
de Altura se inicia el sábado, 
día 6, con una recepción en 
Hoyos del Espino a la que 
asistirán, entre otros, Mario Ga
lán, ex alcalde de Avila; Anto
nio Martín Jiménez, director de 
la Caja de Ahorros de Avila; y

PERNOCTARAN EN^^ 
LAGUNA

Tras los actos que s . 
rán a cabo, los participé*’ 
desplazarán al Re^'^^^uifr 
Laguna, donde pasáis «f 
che con objeto de r®P°^Leí 
zas de cara a las 4 
celebran el domingo^

La competición tiene 
lofón el mismo doming-^ 
tir de las 4 de la tarde, ^ 
comida en el Hostm jd 
Gredos de Hoyos del E^ j^ 
la que se hará entreg j^iÿ 
trofeos a los ganadore 
distintas pruebas.

Este año el Eeba^'^fU 
Altura está patrocinad p 
Caja de Ahorros de^ 
Junta de 
tacion Provmcial, Ayt^* .pf 
to de Hoyos del 
portes Sánchez Cuesta^
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Si se cumplen los plazos fijados____________________________________________________________ _

Ë1 Pabellón Municipal de Avila comenzará a

construirse a finales de octubre
Avila. J.R. Alonso. ______________________________

El Pabellón Polideportivo Municipal se iniciará a finales 
del mes de octubre, si se cumplen los plazos fijados en las 
bases del concurso que se discuten hoy en pleno extraordi
nario del Ayuntamiento de Avila. La fase que sale a concur

so está dividida en tres partes, en vez de cuatro como se 
pensó en un principio, siendo el costo estimado de las obras 
que saldrán a licitación de 134.789.599 pesetas. El plazo de 
realización de la obra es de tres meses, una vez iniciada las 
mismas, y el inicio de las mismas será de un mes después de 
la adjudicación, como máximo.

Si los plazos fijados para 
el inicio de construcción de 
la primera fase del Pabellón 
Polideportivo de Avila se 
cumplen dentro de lo previs
to, el inicio de la obra se 
puede realizar, aproximada
mente, en la semana del 24 
al 28 de octubre.

Las bases del concurso de 
construcción de la primera 
fase de esta instalación mu
nicipal será aprobada con 
toda seguridad en el pleno 
extraordinario del Ayunta
miento que se celebra hoy. 
El lunes, 8 de agosto, será 
remitido al Boletín Oficial 
del Estado (BOE), que pue
de tardar una semana en 
publicarlo, según Juan Fru
tos, concejal del Ayunta
miento.

A partir de la publicación 
del anuncio en el BOE, se 
abre un período por el cual 
los cuatro primeros días há
biles están destinados a la 
presentación de reclamacio

nes contra el pliego. Comien
za el plazo de presentación 
de plicas sino ocurre nada 
extraño, el día 25 de agosto, 
aproximadamente. A partir 
de que se inicie el período de 
presentación de ofertas, co
sa que sucede nueve días 
después de la publicación en 
el BOE, los licitadores tie
nen un plazo de diez días 
hábiles para hacerlo.

A las doce horas del día 
siguiente a la finalización 
del período de presentación 
de ofertas se procederá a la 
apertura de las plicas, esto 
puede ocurrir el 9 de sep
tiembre, si la publicación en 
el BOE ha sido la calculada 
por nosotros.

Tras la apertura de plicas, 
las ofertas presentadas serán 
estudiadas por los técnicos 
del Ayuntamiento que pre
sentarán un informe a la 
Comisión de Gobierno para 
que decida que oferta es la 
más idónea para la realiza

ción de esta primera fase. 
Los estudios de la documen
tación que presenten los lici
tadores pueden durar dos 
semanas, según Juan Fru
tos, concejal del Ayuntamien
to de Avila. La decisión de 
la adjudicación de las obras 
se realizará alrededor del 28 
de septiembre.

El Ayuntamiento debe noti
ficar la adjudicación en el 
plazo de diez días de la 
adopción del acuerdo, este 
plazo se puede reducir al 
mínimo para acelerar el pro
ceso, según Frutos.

El contratista deberá co
menzar las obras objeto del 
concurso en el plazo máxi
mo de un mes, que se cuenta 

/a partir del siguiente día a la 
notificación de la resolución 
municipal. Esto se debe produ
cir a partir del 23 de octu
bre.

El plazo de ejecución es
timado para esta primera fa
se es de tres meses, por lo 

que la segunda fase, si se ha
ce de forma continua, debe
rá dar comienzo en el mes de 
febrero.
TRES ETAPAS

La primera fase de cons
trucción del Pabellón cons
tará de tres etapas y tiene 
un costo estimado, I.V.A. 
incluido, de ciento treinta y 
cuatro millones setecientas 
ochenta y nueve mil qui
nientas noventa y nueve pe
setas (134.789.599). Tras la 
solicitud de la última sub
vención a la Junta de Casti
lla y León de cerca de 69 mi
llones de pesetas, el alcalde 
de Avila, Antonio Encinar, 
pensó sacar la primera fase 
en una cantidad cercana a 
los 150 millones de pesetas 
correspondientes a cuatro eta
pas.

El pliego de condiciones 
que se debate hoy en el ple
no extraordinario del Ayun
tamiento abulense tiene so

lamente tres etapas. La eta
pa que no se entra en esta 
fase tenía un costo de 18 mi
llones que era la cantidad 
más baja de las cuatro.

La primera'etapa está fi
jada en 98.218.170 pesetas; 
de los que 69 son los conce
didos por la Junta reciente- 
mefite y el resto lo pone el 
Ayuntamiento.

La segunda etapa tiene un 
costo de 15.571.429 pesetas; 
que es una subvención de la 
Junta del año pasado, de 11 
millones, y el resto es de 
aportación municipal.

El costo de la tercera eta
pa es de 21 millones. Este 
dinero existe como conse
cuencia de un acuerdo tri
partito entre Junta, Diputa
ción y Ayuntamiento.

La primera fase costará 
de todo lo que es el movi
miento de tierras, cimenta
ción, saneamientos, red de 
tierra, instalaciones enterra
das, estructura espacial y 
cubierta.

La primera etapa debe es
tar finalizada antes de que 
finalice el año en curso, ya 
que en ella están incluidos 
los 68.752.719 pesetas re
cientemente concedidos por 
la Junta de Castilla y León y 
que tiene como requisito que 
sean gastados antes de fina
lizar el año.

El futuro Pabellón, dise
ñado por Juan José Doblas, 
costará cerca de los trescien
tos millones una vez que fi
nalice. Antonio Encinar, en 
declaraciones hechas a este 
periódico el pasado día 5 de 
julio, esperaba que el Pabe
llón esté finalizado a finales 
de 1989 o principios de 1990.

05 ' -

a» CICLISMO

B^ Delgado fichó por 
Jill ® Reynolds porque 

«a amigo de 
Hernández Ubeda11)15 

1 í» 
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11,

^>- Redacción.

ATLETISMO
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^®^8^^°’ flamante 
tóT ^^ ^^ última edición 

^^ ^^ Francia, quizás no 
^’■^ llegado tan alto sin la 

H®*siya intervención de Jesús 
fiernandez Ubeda.

^1 año 82 cuando 
dppæ® ^°”^a ana importante 

sa futuro, 
liJ ^ pasarse al profesiona- 
dpi ° ®arolándose en las filas 

^®yaolds, con el 
- acudirá al Tour del año 

^^^ realizó un estu- 
papel.

í^elgado, en la bio- 
Mar^ ^^^ publica el dirio 
lcnk \®®*^^®ra qae el año 82 
ka «°f®^^del Zor y del Te
el’rp decidí quedarme en 
Hern/j°^^^ Pa’‘qae estaba 

Ubeda, que era 
conér”'*^ y ”^® gustaba estar Pedro Delcado y Hernández Ubeda subiendo la cuesta del Hospital en el año

1982. ARCHIVO

Johnson tiene dudas sobre los 
tiempos realizados por Lewis

Toronto. (Lid, por James 
Christie)^

El velocista norteamerica
no Ben Johnso, campeón mun
dial de la especialidad, es es
céptico en cuanto a la cele
brada actuación de Carl Lewis 
y Florence Griffith Joyner en 
las pruebas estadounidenses 
de clasificación para las pró
ximas olimpiadas.

Johnson piensa que el re
cord mundial de 10:40 seguii- 
dos para los cien metros atri
buidos a Griffith Joyner po
dría haber sido amañado. “Yo 
creía un 10:71”, dijo John
son, indicando que sospecha 
la existencia de viento favo
rable durante la actuación de 
Griffith Joyner, cuando se le 
atribuyó el record en India- 
nápolis.

Los instrumentos de medi
ción del viento en la pista de 
velocidad en Indianápolis re
gistraron cero durante dos 
días consecutivos —una con

dición meteorológica extrema
damente rara— mientras que 
los instalados en la zanja de 
salto, a sólo diez metros de 
distancia indicaban ráfagas de 
cuatro metros por segundo.

Las autoridades deportivas 
insisten en que las ráfagas so
lo soplaban de costado, pero 
Johnson no acaba de creérse
lo.

“No quiero meterme en es
to, pero pienso que fue orga
nizado”, dijo.

En cuanto a Lewis, su viejo 
rival, Johnson rehúsa conce- 
derie cualquier derecho a esa 
condición. El tiempo de 9:78 
para los cien metros que Le
wis marcó con ayuda de vien
to favorable es el más bajo 
jamás registrado en esa prue
ba bajo cualquier condición, 
pero Johnson sostiene que no 
es gran cosa. “Fue lento. El 
tipo tenía un viento de 5,2 me
tros a favor. Si yo hubiera es
tado en sus zapatos hubiera 
anotado 9,4 ó 9,3”.

PC AS J Con^r''^ ^^ ^“^ ^T*^'^
*—^——' lolcna ww nacional
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FUTBOL t
Los getafeftos estuvieron concentrados en Peguerinos

El entrenador del Getafe ve al Avila 
con el mismo esquema del año pasado
Avila Pablo Herráez.

Los pinares de Peguerinos han sido el lugar 
escogido por el Getafe para su “stage” veraniego. 
El pasado sábado, coincidiendo con el amistoso 
del “Adolfo Suárez”, Eduardo Caturla estuvo en 
nuestra ciudad acompañado del secretario téc
nico del Club de “Las Margaritas^’, el abulense 
“Paquf’. En el descanso del partido pudimos

— El Getafe eligió Pegueri
nos para su preparación y por 
lo que se comenta las cosas os 
han ido bastante bien

—“Sí, hemos trabajado du
rante toda la semana el fondo 
físico, no hemos hecho nada 
de balón ni quiero hacerlo has
ta que llevemos quince di as de 
entrenamiento, porque no quie
ro arriesgar jugando, por ello 
estamos trabajando en el as
pecto físico”.

—¿Cuál va a ser el calenda
rio de preparación?

—“Esta semana continuare
mos trabajando en Madrid, el 
primer partido creo que será el 
día 8 en Valdepeñas, con el 
Salamanca el día 10, por el 
cambio de equipo de Loren, 
que ha accedido a jugar un 
partido gratis con nosotros, lo 
cual es de agradecer, ya que 
Loren no fue traspasado. Lue
go tenemos los trofeos de Le
ganés y Toledo, finalmente te
nemos un partido en casa con 
la selección de los Emiratos 
Arabes, para el día 31 jugar la

hablar con Caturla En cuanto al partido, las 
conclusiones eran las normales en estos casos y 
partidos No obstante, del Avila se atrevía a 
apuntar algo; "Veo al Avila con el mismo esque
ma del año pasado, con tres novedades, Biri, Cruz 
Heredia y Luján. A los demás ya los conozco. La 
verdad es que tienen mucho ritmo y fuerza, 
teniendo en cuenta que sólo llevan una semana 
de entrenamiento”.

primera eliminatoria de Copa 
contra el Leganés”.

— Un caso curioso, puede 
que el eje de la defensa de tu 
equipo va a estar compuesto 
por dos abulenses, Rodolfo y 
Nacho.

—“Puede ser. De hecho esa 
es la idea que tengo, aunque he 
cogido a Ortega que es un 
chaval que puede jugar tam
bién de marcador, pero, vamos, 
en principio. Nacho está traba
jando muy bien, estoy muy 
contento con él, porque aparte 
de ser un gran jugador, yo ya lo 
sabía por las referencias que 
tenía de él, es una gran perso
na, como creo que todos en mi 
equipo. Pero Nacho ha encaja
do perfectamente en la idiosin
cracia del Getafe, ya es amigo 
de todos en una semana, le 
gastan y gasta bromas y, aun
que es un chaval muy callado y 
muy reservado, da una impre
sión de buena persona tremen
da y encima lo es. Como juga
dor, pues que te voy a decir a ti.

creo que le conoces mejor que 
yo”.
LA TEMPORADA PASADA

— El Getafe tras su gran 
campaña, la temporada ante
rior, — sin duda el mejor equi
po que pasó por el “Adolfo 
Suárez”—, se enfrenta a una 
nueva, en la que, precisamente^ 
por los resultados de la an
terior, se le cataloga, a“priori”, 
como de los llamados a ocupar 
las primeras plazas. ¿Qué pien
sa Eduardo?

—“Creo que el año pasado 
hicimos una buena campaña 
que se truncó en los últimos 
dos meses, pero no por proble
mas de técnica ni de prepara
ción física, si no porque se me 
rompieron seis jugadores que 
todos tuvieron que ser interve
nidos quirúrgicamente. Todas 
las lesiones fueron normales 
en un futbolista, lo que no fue 
tan normal es que sucedieran 
todas en tan corto espacio de 
tiempo y en una misma tempo
rada

Partido entre el Real Avila y el Getafe la pasada temporda ARCHIVO LUMBREHi

“ Centrándome un poco en tu 
pregunta vamos a intentar es- 
tra entre los 6 primeros si podemos; 
lo que no creo es que podamos 
luchar por el ascenso, porque 
con los pies en el suelo, es muy 
difícil, ya que nuestro presu
puesto de treinta y tantos mi
llones que no pueden competir 
con los ciento veinte del Cór
doba del Maspalomas, Linares, 
Madrileño o Badajoz. Sin em
bargo, no descarto que el equi

po al final pueda estar entre!» 
cinco primeros”.

Para finalizar nos apunta!» 
como favorito al Córdoba, pan 
su equipo mucho trabajo) 
para el Real Avila la mejor dí 
las suertes, porque es un equ! 
po que siempre le cayó muy 
bien

Tú también a nosotros, auo 
que, lo de Nacho a más de w» 
le a caído rematadamente nial 
Pero es fútbol y nada más.

Una de las participantes en el II Raid Verano 88. ARCHIVO

FOUITAdOM \ ^^Q^^^^ celebración de cursos

La Cerda destacó en el II Raid Verano # 
organizado por el Club Ecuestre de Avila
Avila Redacción

Fernando La Cerda destacó en 
el II Raid Verano 88, organizado 
por el Club de Deportes Ecues
tres de Avila que se disputó 
durante el pasado fin de semana 
marchando los particiantes, die
ciocho jinetes, desde Urraca Mi- 
guel a El Espinar. El viernes se 
concentraron en el barrio abu
lense de Urraca Miguel los jine
tes que tomaron parte en esta 
marcha que tenía una distancia 
de 68 kilómetros. El itinerario 
seguido discurrió a través de 
veredas y cordeles que atravie
san las dehesas de Ciervos, Ala-

millo, Serijuelas, Serones y otros, 
con paisajes de montaña asom
brosos.

Debido a lo largo del recorrido 
se hizo un alto central en el 
Espinar, pernoctando en el pue
blo la noche del sábado al do
mingo, para volver luego a las 
instalaciones del Club de Depor
tes Ecuestres, en Urraca MigueL

Destacaron en este II Raid 
Verano 88 los siguientes jinetes:

Adultos: Fernando La Cerda 
sobre Emaus y Nana Almeida 
sobre Enmendado I.

Juveniles; Heli Adanero sobre 
White Kius y Miguel Angel Alon
so sobre Talón.

LA SEÑORA

D? ELEUTERIA CARRERA MORALES
(VDA. DE D. MARIANO JIMENEZ)

FALLECIO EN AVILA EL DIA 29 DE JULIO DE 1988

A LOS 94 AÑOS DE EDAD
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

DESCANSE EN PAZ
Sus hijos Remigio Jiménez Carrera (industrial “Hotel Jardín”); Anastasio, Rufina, Visitación y 

Mariano; hijos políticos Nique Galán, Crescencia Palomo, Virgilio Blanco, Patricio Aguilar 
y Elena Jiménez; nietos, bisnietos, sobrinos, primos y demás familia.
Ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, como fuera su mayor deseo agradecen los numerosos 

testimonios de pésame recibidos por tan triste motivo y comunican que las misas que se celebren (D.m.), los 
días 4 y 5 a las 7,30 de la tarde en la Parroquia del Inmaculado Corazón de María, así como la que se diga el 
día 6 en la iglesia de Santa María de Jesús (Las Cordillas), a la misma hora, serán aplicadas por el eterno 
descanso de su alma.

CURSOS DE EQUITACION

El Club de Deportes Ecu^ 
tres organiza unos cursos deH 
al 20 de agosto y del 20 al 30 
este mismo mes. A estos curs® 
se pueden apuntar todo tipo® 
personas para iniciarse en »■ 
deporte o perfeccionaría Ui 
cripción para la realización 
mismo es de 17.000 peseW5 
que se le sumarán diferí*' 
pluses, en función de qo^ 
tenga que alquilar 
otros utensilios para la pw® 
del mismo.

El Curso estará acompaña 
de otra serie de actividadesp 
lelas al montar a caballo. L 
primeros días se dan unas ¡j^j 
intensivas para ensenar ^^ 
participantes lo fundamen 
bre el caballo de cara a Q 
encarguen de los animée

MARCHA NOCTURNA

Durante este mes se e i ^ 
una marcha nocturna 
la a una finca de los aire 
La inscripción es de 1.2 nF|jj 
tas y la marcha da corniem^ ^^^ 
nueve de la noche. Una « 
se llegue al lugar de des 
participantes pernocta 
donde deseen

A finales del mes de a8°^ 
celebrará una marcha a ^^ 
hita coincidiendo con u 
centración equina Q^®.?¿ 13 
realizar en esta Iocalia’(^ 
marcha tendrá uñadura^ .^jj 
cana a los siete días, en 
estancia y vuelta a AviU
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Anuncios Breves Anuncios Breves Programas de TV.E.

rALQUILEREsI
-Se alquila plaza garaje. Telé
fono 22 99 46. Llamar de 10 a 15 
horas.

-Se alquila habitación con de
recho a cocina Teléfonos 25 1502 
y21 33 64. Avila

-Se alquila piso amueblado 
agosto-septiembre, con plaza de 
garaje. Avda Portugal 3. Teléfo
nos; 21 11 56 / 22 69 18.

COCHES VENTA
-Vendo coche Volvo. Teléfono 
21 35 69.

DEMANDAS
-Necesito piso en alquiler amue
blado. Telf. (91) 472 76 59.

-Necesitamos 1 ó 2 plazas de 
garaje en alquiler o compra Zona 
Avda José Antonio, Paseo D. Car
melo, Plaza Santa Ana Razón, escri
bir al apartado de Correos, 8. de 
Avila Referencia Garaje.

-Busco profesor Aerodinámica 
del avión. Teléfono 25 15 36/37.

ENSEÑANZA

-ACADEMIA GEMA
-MECANOGRAFIA
-INFORMATICA
• Basic
• dBASE III
• Woodstar
• Recuperaciones F.P.
Nalvillos 1-2.° Telf. 21 35 44.

-RECUPERACIONES DE VERANO
RG.B., B.U.P. Y C.O.U. 
MECANOGRAFIA 
INFORMATICA 
TAQUIGRAFIA 
CONTABILIDAD 
OPOSICIONES
ACADEMIA RODRIGUEZ
C/ Blasco Jimeno, 10 
21 16 71.

— Se necesita empleada de ho
gar interna Telf. 21 10 09. De 12 
a 2.

—Se necesita empleada de ho
gar externa. Telf. 22 76 75.

VENTAS
! Plaza de la victoriali -1“ 
i. z «'viaTIf 213734 J 
Iinformeca

OFERTAS
—CERCADOS REQUES. Cerra- 
mi entos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

PERDIDAS
— Perdido casco motorista ca
rretera Avila-Valladolid. Día 2. 
Teléfono 21 26 64.

— Se ha extraviado un choto 
limosín negro por la zona Parral 
Vista de Herreros y Solana si 
alguien sabe algo avisar al telé
fono (918) 24 04 56.

PISOS VENTA
— Se vende piso, 130 m2. Zona 
Mercado Chico. Telf. 21 38 59.

—Venta de viviendas, POMAR. 
San Juan de la Cruz, 20-3.“-3. Te
léfono 22 50 35.

TRASPASOS
— Se traspasa local con o sin 
instalaciones de hostelería en 
Avda Portugal Tlfs. 21 37 89 y 
25 14 19.

TRABAJO
—Empresa de limpiezas necesi
ta personal femenino. Teléfono 
21 39 37. De 4 a 7.

— Se vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 11 10.

— Se vende Papelería- Juguetería 
30 m2. Teléfono 22 95 08.

Si quieres dejar 
la DROGA 

la Red Terapéutica de 
Drogodependencias 

con Centros 
Médicos y Psicológicos 

en todas' las 
provincias 
españolas, 

está para ayudarte

1 Información: Coordinadora
1 Nacional delà
1 Lucha Antidroga.
1 Central: Mayor de Gracia, 92
| Tel. (93) 217 97 38 
| 08012 Barcelona.

b iridio de

Onda Media 1.503 Khz 
AVILA
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PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS.
8,30: TELEDIARIO MATINAL 
9,00: POR LA MAÑANA 
Incluye:
10 .00: CUATRO HOMBRES 

PARA EVA
11,50: DINASTIA (R).
13 .00: JOHNNY QUEST.

13.30: 3 POR 4.
Programa concurso.
14.30: INFORMATIVO TE

RRITORIAL
15.00: TELEDIARIO 1.
15.35: EL EQUIPO A 

•16.25: UN VERANO TAL CUAL
18 .00: AVANCE TELEDIARIO 
18 .05: LOS MUNDOS DE 

YUPI.
18.30: MUSIQUISIMOS. 
19 .00: CRONICA JOVEN.
19.25: CON LAS MANOS EN 

LA MASA
19.55: HABLANDO CLARO.
20.30: TELEDIARIO 2. 
21.00 EL TIEMPO.
21.15: MELBA
22.15: DERECHO A DISCRE

PAR
23,45: A MEDIA VOZ
0.15: TELEDIARIO 3.
0.35: TELEDEPORTE 
Resumen de la actividad de

portiva del día

SEGUNDA CADENA

12.30: TELE EUROPA
14,30: INFORMATIVO TE

RRITORIAL
15,00: TELEDIARIO 1.
15,30: LA RUTA DE LA SEDA 

(R).
16,30: TEATRO.
18,25: BALONMANO.
Tomeo Internacional Espa

ña- Suecia

20,00: ATLETISMO.
Gran Premio Internacional 

Ciudad de La Coruña

21,45: DESCARTES.
Presentación: Cristina Hi

gueras.
22,00: LOTERIA PRIMITIVA
Retransmisión en directo del 

sorteo de la Lotería Primitiva 
desde el Palacio de Loterías de 
Madrid

22,15: JUEVES CINE. 
“Los tijeretazos”.

23,55: METROPOLIS.
Primero de una serie de pro

gramas que cubrirán todo el 
mes de agosto. El programa de 
hoy trarará sobre el fenómeno 
New Age

VIERNES, 5

PRIMERA CADENA

8.00: BUENOS DIAS.
13,00: LOS OSOS BERENS- 

TAIN.
13,30: 3 POR 4.
Programa concurso.
14,30: INFORMATIVO TE

RRITORIAL
15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: EL EQUIPO A 
“Cowboy George".
16,25: UN VERANO TAL CUAL 
18,00: AVANCE TELEDIARIO 
18,05: LA LINTERNA MA

GICA
19,30 DICCIONARIO DE LA 

SALUD.
20 .00: MASH.
“EK oye mírame”. Los nor

coreanos avanzan hacia la po
sición en que se encuentra el 
4077 y el alto mando ordena 
que todas las enfermeras sean 
evacuadas; el coronel Potter 
pide al personal de tropa que 
ayude en su trabajo a los médi
cos. Intérpretes: Alan Alda. Mi
ke Farrell Barry Morgan, Lo
retta Swit Kellye Nakahara Di
rección: Susan Oliver.

20,30: TELEDIARIO 2.
21 .00: EL TIEMPO.
21.15: CARA A CARA

. 22/25; VIERNES CINE 
0.05: TELEDIARIO 3. 
0.25: TELEDEPORTE

SEGUNDA CADENA

12.30: TELE EUROPA
14.30: INFORMATIVO TE

RRITORIAL
15.00: TELEDIARIO 1.
15.30: EN EL HIMALATA 

CON HILLARY.
16.30: CINE ESPAÑOL
Ciclo José Luis Ozores. "La 

vida en un bloc”.
18,05; CORTOMETRAJE ES

PAÑOL
"Melenesia otro planeta ha

bitado: el lago Kutubu”. En las 
orillas del lago Kutubu, uno de 
los Últimos parajes de Papúa- 
Nueva

18,30; ¿QUE PINTAMOS 
AQUP

“El sueño”. El hombre que 
sueña se convierte en artista y 
la locura en su salida 

19,00: CAPITOLIO.
19,30: FASES.
20.30: EL MUNDO.
21,00: EL MIRADOR
21.15; SUPLEMENTOS 4. 
"Campo y mar".
21.50: CONCIERTO.
23,30: CERCA DE LAS ES

TRELLAS.

Crucigramas YAYO

Todos podemos 
invertir aquí,

en nuestra tierra.

LCompre en Avila!

HORIZONTALES.-1: Mirar.—2; Perjuicios.-3: Dinamarque
ses.—4: Regales. Tratamiento.—5: Cuerpo celeste. Artículo.—6: 
Allano, quito asperezas. Viento suave.;—7: Religiosa. Conceden.
—8: En Marruecos, cabo. Detrás.—9: Rularas, giraras.-10: Ma
gas.—11: Pronombre.

VERTICALES.—1: Sacerdote zaragozano que fue consejero de 
Palafox en la defensa de Zaragoza.—2: Ramalazo.—3: Desvariar, 
desatinar.—4: Signo matemático. Villa de Zaragoza, patria de Fer
nando el Católico.—5: Asisten. Otorgan.—6: Iza. levanta. Extin
go.—7: Cualquier cuadrúpedo doméstico. Horizontalidad.—8: Ne
cesidad. apremio. Valle santanderino.—9: Robustos, consisten
tes.—10: Nansas, garlitos.—11: Santo.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1; Voz. 2; Mimar. 3: Pasaras.—4: Va. Ora. Os.—5: Revés. 
Salón. 6: Unes. Silo. 7; Sisas. Cases.—8: Da. Ira. Ta.—9: 
Somanta. 10: Salan. II: Sal.
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Muy avanzada la recolección de cereales en toda la provincia lumbreras

Fundado en 1890 con el título EL ECO DE LA VERDAD. 
El 24 de noviembre de 1898 pasó a llamarse EL DIARIO DE AVILA,

Edita: Diario de Avila, S.A.
Depósito Legal; AV-5-1958.
Númeror 28.198

Redacción, Administración y Talleres:
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVÍLA.
Teléfonos: 21 26 40, 21 27 62 y 21 27 9?.
Fax: 25 14 06.

Publicidad y Suscripciones:
Plaza de Santa Ana, 2. 05001-AVILA.
Teléfonos; 25 15 36 y 25 15 37.

Delegación en el Valle del Tiétar;
Triste Condesa, 5, l.°. 05400-ARENAS DE SAN PEDRO.
Teléfono: 37 16 61.

Sólo están abiertos los centros de recogida de Arévalo y Madrigal de las 
Altas Torres

Jueves, 5 de agosto de Í988

Ss. Juan María Vianney, Agabio, Aristarco cfrs.; Atón, Van
Narsetes, Barjavor y Manacir, Baldomero, Centola y Elena, Crescens

El Sol sale a las 7,15 y se pone a las 21,26.
La Luna sale a las 0,50 y se pone a las 02,50.
Luna C. Menguante a las 20,22 en Tauro.

Se está vendiendo la cebada a precios 
inferiores a los de intervención

La solana José Manuel Serrano

(Viene de primera página) 
Avila. Maximiliano Fernández.

La abundancia de grano pro
ducido este año ha repercutido 
en los precios, con una ten
dencia a la baja, en las primeras 
partidas vendidas por los agri
cultores a compradores parti
culares. Concretamente, la ce
bada se está vendiendo ahora 
en torno a las 20 pesetas el kilo.

No obstante, desde el pasa
do día 1 de agosto, se encuen
tran abiertos en la Provincia los 
centros de intervención del 
SENPA en Madrigal de las Altas 
Torres y Arévalo, mientras que 
el resto de los existentes, los de 
Avila. Crespos. Fontiveros. San 
Pedro del Arroyo y Sanchidrián, 
abrirán el próximo día 16.

Como se sabe, la interven
ción en los países de la CEE 
comienza en octubre; pero el 
año pasado y éste se ha conse
guido adelantaría en España al 
uno de agosto.

El período de compra de 
cereales por parte de los cen
tros de intervención se extien
de desde el 1 de agosto al 31 de 
mayo, siendo la cantidad mí
nima a ofertar por parte de los 
vendedores 80 toneladas, ex
cepto para trigo duro, que se 
rebaja a 10. Hasta ahora, según 
María Teresa Medina Femán-

Los centros de intervención de cereales de Avila, Crespos, Fontiveros, San 
Pedro del Arroyo y Sanchidrián se abrirán el día 16 lumbreras

dez, subjefe del SENPA, no se 
ha presentado ninguna oferta.

Los precios del SENPA para 
la calidad tipo son los siguien
tes; cebada, a 23.363 pesetas la 
tonelada; trigo blando, a 26.011 
pesetas/la tonelada; trigo duro, 
a 32.166; centeno, a 23.606; 
maíz, a 26.011 ; y sorgo, a 23.363

Televisión privada

E
L ministro José Barrionuevo, que ahors? se encarga deb 

cartera de Transportes, Turismo y Comunicaciones, b 
dicho que antes de las próximas elecciones legislative 

previstas ofícialmente para la primavera de 1990, puede queji 
estén funcionando, en nuestro país, tres canales de televisiói 
privada. Las exigencias técnicas parece que van por buen a 
mino de cumplirse y, si no hay decisiones de última hora, 1« 
españoles de primera clase —los que residen en las grands 
ciudades— podrán ver no sólo la televisión oficial, sino otre 
televisiones que gestionarán empresas privadas a las qued 
Gobierno les da la concesión.

L
A ley, ya aprobada, que permite los tres canales de telen* 
sión privadas, ha sido recurrida —hoy presenta APi< 
recurso— porque, a decir de muchos, se considera J 

servicio público esencial lo que sólo debiera ser un derecboot 
los ciudadanos a usar los canales que consideren conveniente! 
para expresar sus ideas, como establece la Constitución.

A
NTES o después, no obstante, los cotos a la libertad di 
emisiones televisivas terminarán por desaparecer. W 
satélites de comunicaciones están obrando <*1 milagíi’!

pesetas la tonelada. Estos pre
cios llevan descuentos o boni
ficaciones según las calidcdes 
obtenidas, manteniéndose has
ta el mes de noviembre. A partir 
de este mes. el trigo blando, 
maíz, centeno, cebada y sorgo 
tendrán incrementos de 231.52 
pesetas por tonelada.

lo que hace unos años parecía imposible, hoy es, prácticamíi'' 
te, un sencillo juego al que pueden acceder muchos ciudadan^ 
Si aquí se ponen trabas a que se instalen los canales de tele 
sión que se quieran —estamos en un régimen de libertad o 
mercado—, puede que se utilicen otras plataformas geogran^ 
para, desde ellas, emitir. El Gobierno tiene miedo a una aUR 
tica explosión televisiva, porque es éste el medio de com^ • 
ción de masas que llega a más rincones. Por eso su obsesión 
considerarlo medio público esencial y concederlo, a cuenUT 
tas —sólo tres— a aquéllos que le parecen fiables. Alg®^ 
como cuando, en tiempos del anterior régimen, se conci® 
autorizaciones para editar periódicos a los que presenta 
muestras de lealtad al sistema.

Miembro del Grapo 
puesto en libertad 
en Soria
Soria. Efe.

Manuel Almisas Albéndiz, 
miembro de la organización 
GRAPO (Grupos de Resis
tencia Antifascista Primero 
de Octubre), fue puesto en li
bertad ayer, tras cumplir una 
condena de siete meses en la 
Prisión Provincial de Soria y 
pagar una fianza de 200.000 
pesetas.

Manuel Almisas, de 29 años, 
licenciado en Medicina y na
tural de Rota (Cádiz), había 
permanecido anteriormente dos 
años en prisión por su parti
cipación en acciones relacio
nadas con el citado grupo 
terrorista.

El centro penitenciario de 
Soria acoge en estos momen

tos a 117 reclusos, de los que 
59 pertenencen a los Grupos 
de Resistencia Antifascista 
Primero de Octubre.

Ningún acertante en la 
Bonoloto
Madrid. Efe.

En el cuarto y último sorteo 
del Bonoloto de esta semana, 
celebrado ayer por la maña
na, no ha aparecido ningún

2.500.000 Ptas. al número 06370. 
50.000 Pts. a la terminación 6370. 
5.000 Pts. a la terminación 370.
500 Pts. a la terminación 70. 
100 Pts. a la terminación 0. 

acertante de la máxima cate
goría por lo que los cerca de 
26 millones con los que está 
dotado este premio se desti
nan a “bote” del próximo 
domingo.

De primera categoría (seis 
aciertos) no ha habido ningún 
acertante por lo que los 
25.876.382 pesetas destinadas 
a este premio se suman al “bo
te” del próximo domingo que 
será de 51.752.764 pesetas.

NUMEROS PREMIADOS AYER

A OINICIE
Organización Nacional de Ciegos

LA HACIENDA DEL CAFE S.A. 
TOSTADERO DE CAFE 

Pol Ind. Las Hervencias, s/a 
3.“ Fase-Parcela N.° 1-22 

Teléfonos 21 37 81 -21 27 14.

Nuboso y riesgo de alguna 
tormenta
Madrid. Efe.

Hoy se esperan cielos nubo
sos en el Cantábrico con algún 
chubasco en la mitad oriental. 
En los Pirineos pudiera haber 
algún fenómeno tormentoso. 
Parcialmente nuboso en Cata
luña, alto Ebro, Baleares, Va
lencia y zonas montañosas de 
la mitad peninsular.

Las temperaturas descende
rán en el cuadrante NE y Balea
res. Subirán ligeramente en el 
Cantábrico y seguirán sin cam
bios notables en el resto.
DIA 5

Algo nuboso en el Cantábri

co, Pirineos y alto Ebro. N 
sidad de evolución en a 
mesetas y Aragón, con o 
de algún fenómeno tn^^^ j^jp, 
so más probable en los » 
mas montañosos. Poco n 
o despejado en el resto. Vie ^| 
moderados del noreste .^ 
Cantábrico occidental 
rados de levante en el Es |^ 
En el resto flojos van 
Ascenso de las temper

Temperaturas extren’®

lAefS’*®®' 
Máxima de ayer: 23,0 
Mínima de ayer.

MCD 2022-L5


